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Marlen Weidmann
Nationalpräsidentin 2023
JCI Oberthurgau

Ein Jahr voller 
Abenteuer: Mein 
Blick zurück  
auf 2023
Meine Zeit als National-
präsidentin war geprägt 
durch Reisen, Begeg-
nungen und Momenten, 
die ich mit Menschen aus 
verschiedenen Kulturen 
teilen durfte.
Die vielen LOM Besuche auf na-
tionaler Ebene brachten mich an 
unbekannte, wunderschöne Orte 
in der Schweiz. Die Bénichon in 
Fribourg, der Neptunanlass in 
Genf, la marche pour ELA oder 
auch der connectyourboat An-
lass; nur einige der unvergessli-
chen Anlässe aus der Zone 1, die 
mich begeistert haben.  
Wie Feuer und Flamme für Unter-
nehmertum nie erlöschen, erfuhr 
ich in Thun bei der Auto Bettschen 
AG. Beim LOM2LOM Anlass in 
Frauenfeld lernte ich, wie ich sel-
ber ein Feuer entfache. Die Quin-
tenfahrt der LOM Glarus und Sar-
ganserland zeigte eine 
traumhafte Kulisse und bot einen 
spannenden Einblick in die künst-
liche Intelligenz. 
Die Macht der Gedanken mit Phi-
lipp Hort wie auch das fit2lead 
inspirierten mich. Die strahlenden 

Gesichter und tollen Gespräche während der Swiss 
Academy sowie die Natur auf dem Stoos haben mir 
für die darauffolgenden Monate erneut viel Energie 
und Motivation gegeben. 
An der Nacht der jungen Leader in Basel, dem Berner 
Leaderanlass oder auch an der Zürichsee-Gala der 
JCI Ausserschwyz lernte ich viele neue spannende 
Persönlichkeiten aus der ganzen Schweiz kennen. 
Der Monat Mai war zweifellos unvergesslich. Eine 
Abfolge von Reisen nach Santa Marta, Jakarta, Vic-
toria Falls und Bukarest zeigte faszinierende Kultu-
ren und brachte mich an neue Orte, die mein Herz 
erobert haben. So unterschiedlich alle Konferenzen 
sind, so einzigartig ist jede für sich. Nach meinen 
Reisen war der Einblick, mit der LOM Rheintal, in den 
Alltag am Flughafen Altenrhein um so spannender. 
Ich besuchte diverse Nationalkongresse, möchte 
hier aber vor allem einen hervorheben; der JW-Sum-
mit in Villach. Eine traumhafte Stadt, ein inspirie-
rendes Programm und die Gastfreundschaft haben 
meine Erwartungen übertroffen und mir unvergess-
liche Erinnerungen beschert.
Trotz der Herausforderungen und der vielen Arbeits-
stunden und Schweisstropfen, habe ich Energie und 
Kraft aus diesen Erfahrungen geschöpft. Die Be-
gegnungen, die Freundschaften, die Erlebnisse und 
das Engagement für JCIS haben mein Jahr zu einem 
unvergesslichen Abenteuer gemacht. Es sind diese 
Momente, die das Leben lebendig machen und Er-
innerungen schaffen, die für immer bleiben.

VIELEN DANK AN ALLE!

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   4240209_Jahresbericht_JCIS.indd   4 13.02.24   20:0513.02.24   20:05

Une année pleine d‘aventures :  
mon regard sur 2023

schwyz, j‘ai fait la connaissance de nombreuses 
nouvelles personnes de toute la Suisse.
Le mois de mai a sans aucun doute été inoubliable. 
Une succession de voyages à Santa Marta, Jakarta, 
Victoria Falls et Bucarest m‘a fait découvrir des cul-
tures fascinantes et m‘a fait découvrir de nouveaux 
lieux qui ont conquis mon cœur. Bien que toutes les 
conférences soient différentes, chacune d‘entre elles 
est unique en son genre. Après les voyages, l‘aperçu 
de la vie quotidienne à l‘aéroport d‘Altenrhein a été 
très passionnant. 
J‘ai participé à divers congrès nationaux, mais j‘ai-
merais surtout mettre l‘accent sur l‘un d‘entre eux : 
le sommet JW à Villach. Une ville de rêve, un pro-
gramme inspirant et l‘hospitalité ont dépassé mes 
attentes et m‘ont laissé des souvenirs inoubliables.
Malgré les défis, les heures de travail et les gouttes 
de sueur, j‘ai puisé énergie et force dans ces expé-
riences. Les rencontres, les amitiés, les expériences 
et l‘engagement pour la JCIS ont fait de mon année 
une aventure inoubliable. Ce sont ces moments qui 
rendent la vie vivante et qui créent des souvenirs qui 
resteront à jamais.

MERCI À TOUS !

Mon temps en tant que 
présidente nationale 
a été marqué par des 
voyages, des rencontres 
et des moments que j‘ai 
pu partager avec des 
personnes de différentes 
cultures.

Les nombreuses visites de l‘OLM 
au niveau national m‘ont fait dé-
couvrir des endroits inconnus et 
magnifiques en Suisse. La Béni-
chon à Fribourg, l‘événement 
Neptune à Genève, la marche 
pour ELA ou encore l‘événement 
connectyourboat ne sont que 
quelques-uns des événements 
inoubliables de la zone 1 qui m‘ont 
enthousiasmée.  
J‘ai appris à Thoune, chez Auto 
Bettschen AG, que le feu et la 
flamme de l‘entrepreneuriat ne 
s‘éteignent jamais. Lors de l‘évé-
nement LOM2LOM à Frauenfeld, 
j‘ai appris comment allumer moi-
même un feu. Le voyage de Quin-
tin de l‘OLM de Glaris et Sargans 
a montré un décor de rêve et of-
fert un aperçu passionnant de 
l‘intelligence artificielle.
Le pouvoir de la pensée avec Phi-
lipp Hort ainsi que le Fit2Lead 
m‘ont inspiré. Les visages rayon-
nants et les discussions excepti-
onnelles pendant la Swiss Acade-
my ainsi que la nature sur le Stoos 
m‘ont redonné beaucoup d‘éner-
gie et de motivation pour les mois 
qui ont suivi. 
Lors de la Nuit des jeunes leaders 
à Bâle, de l‘événement bernois 
des leaders ou encore du Gala du 
lac de Zurich de la JCI Ausser-
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Es war ne geile 
Zeit…
Ja, ich weiß, es war‚ ne 
geile Zeit. Hey, es tut mir 
Leid, es ist vorbei!

Als ich gesehen habe, dass das 
Lied von Juli dieses Jahr schon 20 
Jahre alt wird, war ich gerade et-
was geschockt!
Gleichwohl kann ich sehr viele Pa-
rallelen mit dem Lied und meiner 
Zeit im NK ziehen! Es war wirklich 
eine geile Zeit! Die 6 Jahre und 
die Zeit vorher im Vorstand der 
JCI Solothurn möchte ich nicht 
missen! Es gab viele herzliche und 
spannende Momente, viele Dis-
kussionen und viele Highlights. Es 
brachte mich in vielen Themen 
weiter, man wurde erfahrener, 
machte seine Fehler und durfte 
hier auch lernen. 
Ich hatte das Glück mit vielen 
grossartigen Personen diesen 
Weg gehen zu dürfen und freue 
mich sehr, dass wir hier doch das 
eine oder andere erreicht haben. 
Speziell das letzte Jahr war ein 
besonderes, gut vielleicht auch, 
weil ich wusste, dass es mein letz-
tes Jahr werden wird! So konnte 
ich gegen Schluss nur noch «pro-
fitieren» ohne wirklich «in Char-
ge» zu sein! 
Wenn man einen Verein wie die 
JCIS sieht, bei welchem es so vie-

Pepe Wyss
Immediate Past President 2023
JCI Solothurn

le Personen gibt, die aus Überzeugung mitmachen, 
kann es fast nur gut kommen. 
Im letzten Jahr stand bei uns im NK natürlich der 
WEKO im Vordergrund, aber ich glaube es ist auch 
wichtig, sich für das nächste Jahr wieder zu besinnen 
und zu unseren Ursprüngen zurückzukommen. Ich 
bin überzeugt, dass mit unserem neuen Vorstand 
dies angegangen wird und wir als Verein von jungen 
Machern weiterhin unseren Fussabdruck hinterlas-
sen können! 
Ich kann es nur jedem empfehlen diesen Weg zu ge-
hen und sich auf die – teils – unbekannte Reise zu 
machen und in den Vorstand einer Kammer und 
oder dem Nationalkomitee zu gehen. Die Reise ist 
ab und zu etwas anstrengend aber sicherlich span-
nend und abwechslungsreich! 
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Comment  
devient-on  
un leader ?

Aude Gessler
Deputy President 2023
JCI Sion

Il est évident que le plus grand 
highlight d’une année de vice-
présidence nationale est la JCI 
Académie au Japon. 
Cette aventure débute par quel-
ques jours en famille d’accueil et 
j’ai eu la chance de rencontrer 
une famille extraordinaire avec 
qui je suis toujours en contact. 
Nous n’avons passé que 3 jours 
ensemble mais notre connexion a 
été très forte et j’en suis très re-
connaissance.
Puis, pendant toute une semaine, 
nous sommes formés à devenir 
des leaders à travers divers thè-
mes, des discussions avec notre 
équipe sur des sujets importants 
qui touchent toutes les organisa-
tions de la JCI et nous travaillons 
pendant de longues sessions sur 
comment devenir meilleurs. Avec 
du recul, être un leader ne se trou-
vera jamais vraiment dans des 
manuels mais pourra, à mon 
sens, s’apprivoiser grâce au con-
tact des autres, à l’écoute des 
problématiques et la résolution, 
ensemble, pour un meilleur vivre 
ensemble. Il était très intéressant 

de comparer les problèmes de chaque organisation 
et de se conseiller grâce à notre expérience. 
Au niveau local, voir l’évolution du comité national 
a été très intense. Bien sûr, le congrès mondial nous 
a pris beaucoup de temps et d’énergie mais d’autres 
sujets nous ont beaucoup. Comme chaque nouvelle 
année de comité, nous démarrons en connaissances 
et finissons en amis. Nous passons par des moments 
intenses, nous ne sommes pas forcément toujours 
d’accord, mais à la fin de la journée nous nous re-
spectons quoiqu’il arrive. J’ai beaucoup appris au 
contact de mes collègues, sur notre organisation 
mais aussi sur moi. Un énorme merci pour cette an-
née passée ensemble, pour votre amitié et pour vo-
tre soutien.
J’entame cette année avec la pression d’emboîter 
le pas d’une grande présidente nationale et j’espè-
re être à la hauteur de son année. Je porte avec moi 
la fierté d’être une femme, d’être une romande et 
avec la volonté d’être un maximum à l’écoute de nos 
membres car sans eux notre organisation ne serait 
rien. L’année sera pleine de défis et je me réjouis de 
les partager à vos côtés.
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Bref, j’ai bien fait de ne 
pas dire non
Une fois de plus mon incapacité no-
toire à dire non m’a permis de vivre de 
magnifiques moments, de faire d’in-
croyables rencontres, d’apprendre de 
nouvelles leçons et de dépasser mes 
limites. 
Je me souviens exactement où je me trouvais lors-
que j’ai reçu le téléphone de Tiago qui me proposait 
de rejoindre son comité 2022. Sur mon balcon. Je me 
souviens également parfaitement avoir précisé que 
jamais, au grand jamais, je ne deviendrais EVP 
2023. Comme vous pouvez le constater, je tiens tou-
jours parole… Pourquoi refuser ? Pour une quantité 
d’excellentes raisons. Pourquoi finalement accepter 
? Par sens aigu du devoir. Et je suis bien heureuse 
aujourd’hui de ne pas savoir dire non. 
Que retenir donc ? Mes craintes préalables tout 
d’abord : comment être à la hauteur de mes prédé-
cesseurs ? Omniprésents, Alfred, Jérémy et Tiago 
connaissaient tout de la zone. Impossible pour moi 
d’en faire autant. J’ai donc dû apprendre à tracer 
ma voie, à trouver ma propre manière d’être EVP, à 
gérer les sollicitations et à assumer mes manque-
ments. Un grand pas en avant. Malgré tout, j’ai ten-

té d’être disponible pour les pré-
sident-e-s d’OLM, pour nos 
membres, de défendre les intér-
êts de la zone au sein de Comité 
national. J’avais peur de ne pas 
avoir les ressources pour endos-
ser cette fonction, mais j’avais 
oublié une donnée importante : 
l’énergie développée par la zone 
1. Notre slogan n’est pas lettre 
morte. Dynamique et solidaire 
est une description fidèle de la 
vitalité de notre zone et des liens 
qui nous unissent. Chacune de 
nos rencontres, chacun de nos 
échanges ont été un privilège et 
l’occasion pour moi de constater 
la diversité des formes que peu-
vent prendre les valeurs JCI. Je 
me réjouis qu’Anaïs puisse vivre 
cela à son tour.
Mon expérience au sein du Comi-
té national ensuite. Elle m’a per-
mis d’apprendre à travailler avec 
des personnes venant de toute la 
Suisse. En quelques semaines, il a 
fallu s’intégrer à une équipe et 
trouver le moyen d’avancer en-
semble. Les valeurs JCI sont un 
socle qui nous permettent tou-
jours de trouver un terrain d’en-
tente.
Je tiens encore à rendre hom-
mage à Lucas, VP Zone 1 2022. 
Son souvenir restera toujours in-
timement lié à tous ceux que j’ai 
pu conserver de cette fabuleuse 
année. Nombre d’entre eux ont 
été rassemblés par Oliver Price 
dans un incroyable album photo, 
l’objet que j’ai choisi pour illustrer 
mon année d’EVP. Une année in-
oubliable.

Sophie Morand
EVP Zone 1 2023
JCI Gruyère
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Claudia Hirsig
EVP Zone 2 2023
JCI Interlaken

Zone 2, wir  
verbinden
12 LOM’s,  
7 Länder,  
42 Ortschaften,  
226 Anlässe,  
9 Projekte,  
11 Awards

Das Ziel der Zone 2 war es, zu vernetzen und gemein-
sam neues zu schaffen. Wir haben über 200 Trai-
nings, Business- und Networking-Veranstaltungen 
durchgeführt und waren in sieben verschiedenen 
Ländern und in über 40 Ortschaften. Ein Höhepunkt 
war eines der neun Projekte, der Zone2Zone-Anlass, 
der Röstigraben. Hier nahmen rund 20 Kammern teil. 
Am Vormittag fand je ein Training in Französisch und 
in Deutsch statt, am Nachmittag standen Aareböt-
len und Golf in der Stadt Bern auf dem Programm. 
Am Abend grillten wir und führten eine spontane 
Auktion durch, um Geld für den WEKO zu sammeln. 
Marlen und Tiago haben alles versteigert, was nicht 
festgebunden war. 
Ein weiterer Höhepunkt waren die Swiss Awards. Die 
Zone 2 gewann 11 Awards für Projekte und ausser-
gewöhnliche Leistungen, wie Helena Mader von der 
LOM Basel als Best New Member und Pascal Zysset 
als Best President von der LOM Bern. Es war ein sehr 
spannendes Jahr, in dem wir viel gemeinsam erlebt 
haben und voneinander lernen durften.
Die Zeit im Nationalkomitee war für mich einzig-
artig und die Freundschaften, die wir geschlossen 
haben, werden für immer bestehen. 
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Amir Elezi
EVP Zone 3 2023
JCI Rheintal

Regional –  
National –  
International
Mein Jahr als EVP der Zone 3 im 
Nationalkomitee der Schweizer 
Jungen Wirtschaftskammer war 
von intensiven Erfahrungen und 
bedeutenden Ereignissen ge-
prägt. Besonders hervorzuheben 
sind dabei der Europakongress in 
Bukarest und der Weltkongress in 
Zürich, die das Jahr zu einem un-
vergesslichen Kapitel meiner JCI-
Laufbahn gemacht haben.
Die Reisen zu den unterschiedli-
chen LOMs in der Zone 3 haben 
nicht nur meine Kenntnisse über 
die Organisation erweitert, son-
dern auch mein Netzwerk auf be-
eindruckende Weise bereichert. 
Die persönlichen Begegnungen 
haben dazu geführt, dass aus an-
fänglichen Bekanntschaften tiefe 
Freundschaften erwuchsen.
Es war besonders erfreulich zu 
sehen, wie sich diese Verbindun-
gen nicht nur auf regionaler Ebe-
ne intensivierten, sondern auch 
über die Landesgrenzen hinweg 
wuchsen. Nationale und interna-
tionale Treffen haben es mir er-
möglicht, mich mit Gleichgesinn-
ten aus verschiedenen Teilen der 
Welt auszutauschen, Ideen zu 
teilen. 
Die verschiedenen LOMs sind 
nicht nur Orte, an denen lokale 
Jaycees sich treffen, sondern 
auch Plattformen für den Aus-
tausch und die Förderung einer 
gemeinsamen JCI-Perspektive. 
Diese Erfahrungen haben meine 
Sichtweise auf die Bedeutung von 

Zusammenarbeit und gemeinsamen Zielen weiter 
geschärft.
Insgesamt haben die Besuche bei den LOMs in der 
Zone 3 nicht nur meine Rolle innerhalb der Organi-
sation gestärkt, sondern auch mein persönliches 
Engagement für die gemeinsame Vision der Jung-
wirtschaftskammer verstärkt. Es ist inspirierend zu 
erleben, wie aus diesen Besuchen auch Beziehungen 
mit wahren Freundschaften entstehen, die über den 
beruflichen Kontext hinausreichen und gemeinsame 
Werte teilen.
Der Europakongress in Bukarest war eine inspirie-
rende Plattform für den kulturellen Austausch. In-
mitten von Jaycees aus ganz Europa tauschten wir 
nicht nur Ideen und Best Practices aus, sondern dis-
kutierten auch die globalen Herausforderungen, 
denen junge Führungskräfte gegenüberstehen. Die-
se Erfahrung erweiterte nicht nur meinen Horizont, 
sondern festigte auch die Position der Schweizer 
Jungen Wirtschaftskammer als aktiver Akteur in 
einem internationalen Netzwerk.
Der absolute Höhepunkt war zweifellos der Weltkon-
gress in Zürich, bei dem wir stolz Gastgeber für die 
gesamte JCI-Welt waren. Die Planung und Organi-
sation dieses bedeutenden Events erforderten akri-
bische Vorbereitung und Teamarbeit – an dieser 
Stelle nochmals Hut ab an das ganze COC – Team, 
Chapeau eine Hammerleistung! Es war nicht nur eine 
Gelegenheit, unsere Nation und Wirtschaft vorzu-
stellen, sondern auch ein Meilenstein im Ausbau 
unserer globalen Präsenz. Der Weltkongress in Zürich 
bot eine einzigartige Plattform für den Austausch von 
Ideen auf höchster Ebene und stärkte unsere Ver-
bindung zu einem internationalen Netzwerk von jun-
gen Unternehmern und Führungskräften.
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Horizonterwei-
terung mit viel 
Learning by  
doing
Bei der ersten Anfra-
ge habe ich abgelehnt 
aber meine Bereitschaft 
geäussert, falls niemand 
zusagt. Heute bin ich 
dankbar für die ge-
machten Erfahrungen.
Ahnungslos ging es dann in Rich-
tung Amtsübergabe. Meine Ziel-
setzungen waren hoch. Die Zone 
4 soll zur Vorzeige-Zone werden. 
Jede LOM wollte ich bis vor dem 
Sommer zwei Mal besucht haben 
und alle Ziele der Nationalpräsi-
dentin wollte ich erreichen. Vor-
neweg – ich habe meine Ziele 
nicht alle erreicht. Trotzdem bin 
ich zufrieden mit meiner Leistung. 
Weniger ist manchmal halt doch 
mehr.
Von Beginn weg wurde ich überall 
herzlich willkommen geheissen. 
Es wurde geschätzt, dass ich den 
Weg zu den LOM’s auf mich ge-
nommen habe. Vor Ort wussten 
viele nicht genau wer ich war und 
in welcher Rolle ich dort bin. Dies 
habe ich in einer jeweils kurzen 
Ansprache geklärt, oder zumin-
dest versucht. Was macht eigent-
lich das NK? Was für Aufgaben 
hat das NK? Organisiert ihr den 
WEKO? Solche Fragen kamen 
häufig von den Mitgliedern.
Diese Besuche habe ich sehr ge-
schätzt. Aus meiner Sicht lebt die 

Jaycee genau von einem solchen Austausch. Dank 
dem Amt als EVP durfte ich sehr vieles über die ein-
zelnen LOM’s und über die Mitglieder erfahren. Oft-
mals fanden meine Besuche im Rahmen eines LOM-
Anlasses statt, welcher zusätzlich eine Bereicherung 
war. Meinen JCI-Rucksack konnte ich tatsächlich 
noch weiter füllen und den einzelnen LOM’s Teile von 
meinen Erfahrungen weitergeben.
Die monatlichen Sitzungen mit dem NK waren in-
tensiv, lehrreich und spannend. Ich habe mich auf 
jede Sitzung gefreut und dieses Zusammenkommen 
wird mir bestimmt fehlen. 
Die JCI ist eine einzigartige Organisation, in welcher 
ich über die Jahre diverse Positionen bekleiden durf-
te. Mein Feuer für die Sache ist geblieben. Gleich-
gesinnte zu treffen, sich engagieren und für die sel-
ben Werte einstehen, das macht mir Spass. Aus 
diesem Grund habe ich mich gerne für die JCI enga-
giert und bereue keine einzige Sekunde. Learning by 
doing und einfach «do it», anstelle nur darüber zu 
sprechen haben mich weitergebracht.
Ich wünsche uns, dass wir es schaffen, noch mehr 
Menschen zu erreichen, dass die vielen genialen Pro-
jekte unserer Mitglieder noch mehr Visibilität er-
halten und noch mehr Menschen von diesem wert-
vollen Netzwerk profitieren können, um das Ziel des 
Gründers weiter zu verfolgen und somit die Welt zu 
einem besseren Ort zu machen.

Adrian Ciardo
EVP Zone 4 2023
JCI Chur
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einem internationalen Netzwerk.
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bische Vorbereitung und Teamarbeit – an dieser 
Stelle nochmals Hut ab an das ganze COC – Team, 
Chapeau eine Hammerleistung! Es war nicht nur eine 
Gelegenheit, unsere Nation und Wirtschaft vorzu-
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unserer globalen Präsenz. Der Weltkongress in Zürich 
bot eine einzigartige Plattform für den Austausch von 
Ideen auf höchster Ebene und stärkte unsere Ver-
bindung zu einem internationalen Netzwerk von jun-
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Renforcer les 
liens entre pays 
francophones
Et si la JCI Switzerland 
(JCIS) pouvait profiter 
davantage de sa posi-
tion unique en Europe  
et rapprocher les diffé-
rentes régions linguisti-
ques ?
La JCIS a historiquement toujours 
été très proche de nos pays voi-
sins germaniques (Allemagne et 
Autriche) ainsi que de la Belgique 
et des Pays-Bas. Un jumelage 
existe depuis de nombreuses an-
nées et nous siégeons dans le 
même groupe au niveau de JCI 
Europe.
L‘idée m‘est ainsi venue de faire 
un jumelage francophone pour 
renforcer les échanges avec nos 
voisins. Les objectifs seraient 
centrés sur les échanges entre 
membres et OLMs francophone 
et permettraient ainsi de mettre 
en avant des idées et projets qui 
pourraient être repris par d‘au-
tres au sein du jumelage et faire 
émerger de nouvelles idées. 
La formation et le développe-
ment des membres est égale-
ment un point central, notam-
ment en formant des formateurs 
en commun et en partageant nos 
catalogues de formations et les 
diffuser au sein de la francopho-
nie et proposer des formations, 
en français, lors des prochains 
congrès internationaux (congrès 
européen notamment).
Enfin le dernier objectif de ce ju-
melage est de s‘inviter mutuelle-
ment lors de nos évènements na-
tionaux afin de renforcer les liens 
et les échanges entre les mem-

bres et de créer une communauté francophone 
transfrontalière.
Sur cette base, 3 pays (France, Luxembourg et 
Suisse) ont signé un accord de jumelage et décidé 
de travailler sur ces points ces prochaines années. 
En 2024, une délégation suisse sera présente lors du 
congrès français 2024 qui se tiendra à Orléans et le 
Luxembourg nous invitera à l‘un de ses évènements 
phare au cours de l‘année. Ces évènements sont ou-
verts à tout membre (ou candidat) Jaycees, soyez 
donc les bienvenus :).
Il est également d‘ores et déjà prévu d‘organiser en 
2024 la première édition de la „Business & Growth 
Academy“ en français ainsi que d‘offrir des possibi-
lités de former une nouvelle génération de forma-
teurs en commun avec les autres pays du jumelage.
Je me réjouis que ce projet ait pu voir le jour et que 
des projets soient déjà nés de ce rapprochement qui, 
je l‘espère saura renforcer la place de la JCI Swit-
zerland et apporter à ces membres des échanges 
de qualité et des moments riches en souvenir.

Yann-Amaël Aubert
EVP International 2023
JCI Neuchâtel
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Das man sich in einem Jahr mit einer 
unbekannten Aufgabe und in einer 
Gruppe motivierter Gleichgesinnten 
so entwickeln kann, hätte ich nicht für 
möglich gehalten. Mein Jahr im Natio-
nal Board 2023 war eine riesige Berei-
cherung!
Um ehrlich zu sein habe ich mich mit der Entschei-
dung, ein Teil vom Nationalkomitee der JCI Switzer-
land zu werden, auf etwas völlig Unbekanntes ein-
gelassen. Als ehemaliger Social Media und 
Kommunikationsverantwortlicher der LOM St.Gal-
len lernte ich zwar die Marketing-Welt und auch die 
ersten nationalen Anlässe von JCI bereits kennen. 

Kevin Mauchle
EVP PR 2023
JCI St. Gallen

Dennoch fehlte mir ein genaues Verständnis für die Aufgaben von JCI 
Switzerland und das Nationalkomitee war mir lediglich oberflächlich 
bekannt. Dann plötzlich ein Teil davon zu sein, war eine Challenge und 
definitiv ein grosser Sprung ins kalte Wasser. 
Erst während des Teambuilding-Events und der ersten gemeinsamen 
Sitzung wurde mir klar, welch bedeutende Rolle ein solches Komitee 
spielt und mit welchen Menschen ich im Laufe des Jahres in engem 
Kontakt stehen würde. Der Teamgeist war von Anfang an inspirierend, 
völlig ungezwungen, und trotz sprachlicher Hürden entwickelten wir 
uns rasch zu einem erstaunlich effizienten und verbundenen Team. Der 
regelmäßige Austausch untereinander, der Kontakt zu LOM‘s aus der 
gesamten Schweiz und die Teilnahme an internationalen Events waren 
äusserst wertvoll und haben mein berufliches sowie freundschaftliches 
Netzwerk erheblich erweitert.
Die Entscheidung, sich einer völlig neuen Aufgabe für ein Jahr zu stel-
len, führte zu meiner persönlichen Weiterentwicklung und einer Er-
weiterung meiner Komfortzone. Die erworbenen Fähigkeiten sind nicht 
nur innerhalb von JCI von Nutzen, sondern auch in meinem Alltag äus-
serst wertvoll. Die entstandenen Freundschaften werden mich noch 
lange begleiten. 
Zu den Höhepunkten meines JCI-Jahres 2023 gehörten der EUKO in 
Bukarest, den ich gemeinsam mit meiner Familie erleben durfte, natür-
lich der Weltkongress in Zürich und besonders der Teamgeist im Na-
tionalboard. Mein herzlicher Dank gilt allen Beteiligten für diese ge-
meinsame Reise, insbesondere Marlen Weidmann, National President 
2023, für diese einzigartige Möglichkeit.
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EVP International 2023
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240209_Jahresbericht_JCIS.indd   12240209_Jahresbericht_JCIS.indd   12 13.02.24   20:0513.02.24   20:05

M
ei

n 
JC

I J
ah

r:
 E

in
e 

ei
nz

ig
ar

ti
ge

 R
ei

se
 

zu
 m

ei
ne

r 
pe

rs
ön

lic
he

n 
En

tf
al

tu
ng

Das man sich in einem Jahr mit einer 
unbekannten Aufgabe und in einer 
Gruppe motivierter Gleichgesinnten 
so entwickeln kann, hätte ich nicht für 
möglich gehalten. Mein Jahr im Natio-
nal Board 2023 war eine riesige Berei-
cherung!
Um ehrlich zu sein habe ich mich mit der Entschei-
dung, ein Teil vom Nationalkomitee der JCI Switzer-
land zu werden, auf etwas völlig Unbekanntes ein-
gelassen. Als ehemaliger Social Media und 
Kommunikationsverantwortlicher der LOM St.Gal-
len lernte ich zwar die Marketing-Welt und auch die 
ersten nationalen Anlässe von JCI bereits kennen. 

Kevin Mauchle
EVP PR 2023
JCI St. Gallen

Dennoch fehlte mir ein genaues Verständnis für die Aufgaben von JCI 
Switzerland und das Nationalkomitee war mir lediglich oberflächlich 
bekannt. Dann plötzlich ein Teil davon zu sein, war eine Challenge und 
definitiv ein grosser Sprung ins kalte Wasser. 
Erst während des Teambuilding-Events und der ersten gemeinsamen 
Sitzung wurde mir klar, welch bedeutende Rolle ein solches Komitee 
spielt und mit welchen Menschen ich im Laufe des Jahres in engem 
Kontakt stehen würde. Der Teamgeist war von Anfang an inspirierend, 
völlig ungezwungen, und trotz sprachlicher Hürden entwickelten wir 
uns rasch zu einem erstaunlich effizienten und verbundenen Team. Der 
regelmäßige Austausch untereinander, der Kontakt zu LOM‘s aus der 
gesamten Schweiz und die Teilnahme an internationalen Events waren 
äusserst wertvoll und haben mein berufliches sowie freundschaftliches 
Netzwerk erheblich erweitert.
Die Entscheidung, sich einer völlig neuen Aufgabe für ein Jahr zu stel-
len, führte zu meiner persönlichen Weiterentwicklung und einer Er-
weiterung meiner Komfortzone. Die erworbenen Fähigkeiten sind nicht 
nur innerhalb von JCI von Nutzen, sondern auch in meinem Alltag äus-
serst wertvoll. Die entstandenen Freundschaften werden mich noch 
lange begleiten. 
Zu den Höhepunkten meines JCI-Jahres 2023 gehörten der EUKO in 
Bukarest, den ich gemeinsam mit meiner Familie erleben durfte, natür-
lich der Weltkongress in Zürich und besonders der Teamgeist im Na-
tionalboard. Mein herzlicher Dank gilt allen Beteiligten für diese ge-
meinsame Reise, insbesondere Marlen Weidmann, National President 
2023, für diese einzigartige Möglichkeit.

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   13240209_Jahresbericht_JCIS.indd   13 13.02.24   20:0513.02.24   20:05



2023:  
Ein Jahr der 
Entdeckungen 
und des Wachs-
tums
Ich folgte der Weisheit 
Aristoteles: Was wir ler-
nen müssen, lernen wir 
durchs Tun. Es war ein 
Jahr voller Abenteuer, 
Reisen und persönlichem 
Wachstum.

Unterwegs mit dem  
Nationalkomitee
Europa wurde nicht nur bereist, 
sondern in seiner ganzen Pracht 
aufgesogen. So oft wie in diesem 
Jahr bin ich noch nie innerhalb 
von 12 Monaten an neue Orte ge-
reist. Mit dem NK ging es von den 
sonnigen Boulevards Monacos 
über die pulsierenden Strassen 
Berlins bis in die historischen 
Winkel Bukarests. Mit fünf unver-
gesslichen Wochenendabenteu-
ern und einer Woche in Bukarest 
wurde Europa und die Welt Stück 
für Stück entdeckt.
Aber auch die Schweiz zeigte sich 
von ihrer besten Seite: Acht ihrer 
malerischen Kantone, darunter 
das eindrückliche Graubünden, 
das kulturreiche St. Gallen und 
das dynamische (und regneri-
sche) Zürich, boten ein Heimat-
gefühl der besonderen Art.
In den Casinos war das Glück 
nicht immer auf meiner Seite, 
aber umso mehr die Gelegenheit, 
neue Freundschaften zu schlies-
sen. Ich kann nur sagen, das Jahr 
war ein Tanz zwischen langen Ta-
gen des Entdeckens und noch 
längeren Nächten des Erlebens.

Das Jahr als EVP-Training
Der Kern des Jahres war klar definiert: Das Streben 
nach mehr Wissen, das Teilen von Erfahrungen und 
die Begeisterung, andere zu inspirieren, über ihre 
Grenzen hinaus zu wachsen. Highlights wie das Fo-
rum in Porrentruy und die Teilnahme an der German 
Academy waren zwei persönliche Meilensteine. Als 
Mitglied des Organisationsteams und Trainerin an 
der Swiss Academy habe ich den Wert echter Team-
arbeit und die Bedeutung von Proaktivität neu 
schätzen gelernt.
Obwohl das Jahr nicht frei von Herausforderungen 
war, konnte die beachtliche Zahl von 24 Projekten 
für die Swiss Awards erreicht werden. Darüber hinaus 
zeigten 22 der 63 LOMs Initiative und organisierten 
48 beeindruckende Trainings und Kandidatensemi-
nare. Die anfänglichen Kommunikationsschwierig-
keiten wurden überwunden und die Informationen 
über die Trainings erhielten durch kreative Ansätze 
wie Flyer in den sozialen Medien einen positiven 
Mehrwert. Schließlich konnte im November das ver-
altete JCIS-Trainerreglement erneuert werden.
2023 war ein Jahr der Entdeckungen, des persön-
lichen Wachstums und des gemeinschaftlichen En-
gagements. Ein Jahr, das meinen Durst nach Neuem 
gestillt und meinen Horizont erweitert hat. Ein Jahr, 
das noch lange in Erinnerung bleibt!

Rahel Gemmet
EVP Training 2023
JCI Brig
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Die erste Reise mit dem NK 2023 ging nach Ober-
büren ins Gruppenhaus Löchli. Ja genau, es heisst 
wirklich Löchli. Mit einem vollgepackten Auto, mit 
Getränken, Essen und alles, was man sonst noch für 
ein Wochenende mit 15 Personen braucht, startete 
mein Abenteuer. Beim Löchli angekommen, heisst 
es, alles den Hügel hinauf tragen. Das Wochenende 
soll man sich auch verdienen. 
Kurz das Nötigste einrichten, den Hotpot einfeuern, 
damit er am Abend auch schön warm ist und schon 
startet unser Teambuilding-Anlass. So langsam tru-
deln auch die restlichen NK Mitglieder aus der gan-
zen Schweiz ein. Die Vorfreude auf das Jahr ist bei 
allen gross. Was uns wirklich erwartet, ist zumindest 
mir noch nicht ganz klar. Ansonsten wäre es auch 
kein Abenteuer und das ist ein Jahr im NK definitiv. 
Neben einem Abstecher nach St. Gallen und einigen 
Spielen und Übungen wird auch viel diskutiert. Nicht 
zu vergessen, der Hotpot soll am Abend dann auch 
schön warm sein, daher wird nochmals kräftig ein-
gefeuert. Zum Leidwesen der Mitglieder habe ich 
leider keine Ahnung, wie lange ein Hotpot eingeheizt 
werden muss. So wurde aus dem Hotpot doch eher 
ein Kochtopf. Nach einigen Kübeln kaltem Wasser, 
haben sich dann ein paar hartgesottene getraut den 
Hotpot einzuweihen. Obwohl sich die Haut in ein 
Krebsrot verwandelte, hielt die Stimmung an. Nach 
diesem ersten Erlebnis wusste ich, dieses Jahr wird 
grossartig. Nun ist doch bereits ein Monat im 2024 
verstrichen und ich denke noch immer gerne an die 
gemeinsamen Momente, Erlebnisse und Diskussio-
nen zurück.

Ein Abenteuer mit  
unvergesslichen Erleb-
nissen und spannenden 
Diskussion startete in 
der Ostschweiz im Löchli 
mit dem Teambuilding 
Anlass.
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2023, ein Jahr voller 
unvergesslicher Highlights
Das Jahr 2023 hatte sehr viel zu bieten, es forderte auch einiges. 
Der Aufwand hat sich aber mehr als gelohnt. Ich bin stolz, was 
JCIS erreicht hat!

Ja, natürlich, 2023 stand vor allem im Zeichen des JCI World Congresses in Zürich. Eine 
für uns alle «once in a lifetime experience». So viele Personen und Gremien haben wäh-
rend vieler Monate alles gegeben, um Mitte November als perfekte Gastgeber unsere 
JC-Freunde aus nah und fern in der Schweiz willkommen zu heissen und ihnen unvergess-
liche Tage zu bieten. Das Engagement von allen war gigantisch. Herzlichen Dank auch 
seitens des Senats für diese weltmeisterliche Leistung, speziell auch an Gloria Betschart 
und Chris Baeriswyl #79770. Sie beide verdienen nicht nur ein riesiges Merci, sondern 
auch grossen Respekt für ihr Wirken.
Es gab natürlich viele weitere Highlights. Aus meiner Sicht als Senatspräsidentin waren 
unter anderem:

Daniela Urfer
Swiss Senate President 2023
JCI Oberaargau

• Acht mehr als verdiente und 
vor allem berührende Senato-
renernennungen (Santo Cos-
tanza, Tiago Da Costa, Denise 
Hess, Amanda Morard, Therry 
Pralong, François Quartenoud, 
David Schnetzer und Marlen 
Weidmann).

• Die beiden von der Vereinigung 
Schweizer Senatoren VSS für 
die Mitglieder der JCIS organi-
sierten Sportevents (Hockey-
Event in Davos und Curling-
Turnier in Kandersteg). Merci 
den ortsansässigen LOMs für 
die tatkräftige Unterstützung!

• Erfolgreiche Events und Pro-
jekte des Schweizer Senats 
(vor allem die drei Senate 
Days in Posieux, Amriswil und 
Interlaken).

• Spannende Kongresse und An-
lässe im In- und Ausland mit 
SenatorInnen und Aktivmit-
gliedern der JCIS.

Die Mitglieder des Nationalkomitees 2023 unter der 
Leitung von Marlen Weidmann sind mir sehr ans 
Herz gewachsen. Ihr Engagement war beachtlich 
und es ist schön zu sehen, was alles entstehen kann 
und wie vor allem auch das JC-Feuer brennt und 
weitergegeben wird. Merci von Herzen!
Es war schön, 2023 so viele aktive und von unserer 
Organisation begeisterte Mitglieder zu treffen und 
einen kurzen Weg gemeinsam zu gehen. Danke für 
die schönen Begegnungen.
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Die JCI Welt trifft sich in 
Zürich – Bevor es dazu 
kommen konnte gab es 
viel zu tun!
Durch den Weltkongress im November 
2023 gab es für die Nationalpräsiden-
tin, das Nationalkomitee, die HQ-Stel-
len sowie für das Sekretariat mehr 
Arbeit. Es war eine Teamleistung, 
welche viel abverlangte.

Wenn ich als Generalsekretär auf das Jahr 2023 zu-
rückblicke, reichen die vorgegebenen Textzeilen hier 
nicht aus. Deshalb ein kurzer Einblick in das vergan-
gene Jahr.
Für mich als Sekretär war es ein schönes und inten-
sives Jahr. Aber auch ein Jahr, in dem man immer 
wieder Menschen und ihre Fähigkeiten kennenler-
nen durfte und dazu auch durch die Zusammenar-
beit schätzen lernen durfte. 
Ich war ein Teil des COC beim WEKO 2023 und habe 
mich der Aufgabe verschrieben, dafür zu sorgen, 
dass möglichst alle Teilnehmer, die ein Visum be-
nötigen, dieses auch bekommen. Hierzu durfte ich 
mit dem EDA (Eidg. Departement für Auswärtige 
Angelegenheiten) alle notwendigen Abklärungen 
treffen sowie die Unterlagen gemeinsam erarbeiten 
und das Vorgehen definieren. Eine Chance, die man 
nicht alle Tage erhält. Und sie war erfolgreich. Dazu 
kamen die vielen Kontakte mit all den Mitgliedern 
aus der ganzen Welt. Die verschiedenen Kontakte, 
Gespräche und E-Mails mit den Schweizer Vertre-
tungen im Ausland.
Es gab noch kein Jahr in meiner Karriere, wie im 
2023, dass ich soviel mit einer Nationalpräsidentin 
oder einem Nationalpräsidenten stand wie im letz-
ten Jahr. Zu fast allen Tages- und Nachtzeiten hat-
ten wir telefonische Besprechungen, bei denen man 
das Vorgehen, mögliche Lösungen etc. besprach. 
Dies war aber in einem Jahr wie 2023 mit einem 
WEKO irgendwann auch notwendig.

Hans Schubiger
Generalsekretär der JCI Switzerland
JCI Glarus

Nebst diesen Austauschen, gab 
es Tage, an denen ich nur noch 
Bestätigungsschreiben für die 
Anträge erstellte und Mails mit 
Fragen von Teilnehmern beant-
wortete.
Dann war er da der WEKO. Wir 
als NK am Sonntag vor Ort zu 
unserer NK-Sitzung. Für mich war 
klar, ich werde dort als Helfer ein-
springen, wo es mich braucht und 
wo meine Hilfe nützlich ist. Dies 
begann schon am Montag vor der 
GV und endete am Samstag. 
Rückblickend kann ich sagen, so 
etwas erlebt man nur bei JCI und 
es hat Spass gemacht.
Das Nationalkomitee hatte auch 
seine regelmässigen Sitzungen. 
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Event in Davos und Curling-
Turnier in Kandersteg). Merci 
den ortsansässigen LOMs für 
die tatkräftige Unterstützung!
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Die Mitglieder des Nationalkomitees 2023 unter der 
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weitergegeben wird. Merci von Herzen!
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einen kurzen Weg gemeinsam zu gehen. Danke für 
die schönen Begegnungen.
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Die JCI Welt trifft sich in 
Zürich – Bevor es dazu 
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viel zu tun!
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2023 gab es für die Nationalpräsiden-
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rückblicke, reichen die vorgegebenen Textzeilen hier 
nicht aus. Deshalb ein kurzer Einblick in das vergan-
gene Jahr.
Für mich als Sekretär war es ein schönes und inten-
sives Jahr. Aber auch ein Jahr, in dem man immer 
wieder Menschen und ihre Fähigkeiten kennenler-
nen durfte und dazu auch durch die Zusammenar-
beit schätzen lernen durfte. 
Ich war ein Teil des COC beim WEKO 2023 und habe 
mich der Aufgabe verschrieben, dafür zu sorgen, 
dass möglichst alle Teilnehmer, die ein Visum be-
nötigen, dieses auch bekommen. Hierzu durfte ich 
mit dem EDA (Eidg. Departement für Auswärtige 
Angelegenheiten) alle notwendigen Abklärungen 
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und das Vorgehen definieren. Eine Chance, die man 
nicht alle Tage erhält. Und sie war erfolgreich. Dazu 
kamen die vielen Kontakte mit all den Mitgliedern 
aus der ganzen Welt. Die verschiedenen Kontakte, 
Gespräche und E-Mails mit den Schweizer Vertre-
tungen im Ausland.
Es gab noch kein Jahr in meiner Karriere, wie im 
2023, dass ich soviel mit einer Nationalpräsidentin 
oder einem Nationalpräsidenten stand wie im letz-
ten Jahr. Zu fast allen Tages- und Nachtzeiten hat-
ten wir telefonische Besprechungen, bei denen man 
das Vorgehen, mögliche Lösungen etc. besprach. 
Dies war aber in einem Jahr wie 2023 mit einem 
WEKO irgendwann auch notwendig.

Hans Schubiger
Generalsekretär der JCI Switzerland
JCI Glarus

Nebst diesen Austauschen, gab 
es Tage, an denen ich nur noch 
Bestätigungsschreiben für die 
Anträge erstellte und Mails mit 
Fragen von Teilnehmern beant-
wortete.
Dann war er da der WEKO. Wir 
als NK am Sonntag vor Ort zu 
unserer NK-Sitzung. Für mich war 
klar, ich werde dort als Helfer ein-
springen, wo es mich braucht und 
wo meine Hilfe nützlich ist. Dies 
begann schon am Montag vor der 
GV und endete am Samstag. 
Rückblickend kann ich sagen, so 
etwas erlebt man nur bei JCI und 
es hat Spass gemacht.
Das Nationalkomitee hatte auch 
seine regelmässigen Sitzungen. 
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Spass mit  
Statuten…  
(«Sun…Fun & 
Law to do!» wie 
bei Peach  
Weber)

Arno Herder
Legal Counsel 2023
JCI Solothurn

Zu den allgemeinen Aufgaben 
2023 gehörte die Vorbereitung 
von den Sitzungen des National 
Komitee (NK) und der Prüfung der 
zu behandelnden Anträgen. Ein 
weiterer Schwerpunkt lag bei der 
Unterstützung der LOMs in juris-
tischen Fragen und bei der recht-
lichen Prüfung der Dossiers für 
nationale Events. Auch 2023 sind 
Statutenänderungen von LOMs 
geprüft worden.
Darüber hinaus sind die Entwürfe 
zum Datenschutz und zur Digita-
lisierung des Verbandes gefertigt 
und Diskussion gestellt worden. 
Für die Digitalisierung sind Ent-
würfe für eine Statutenänderung 
und der Reglemente dem Natio-
nalkomitee 2023 und 2024 bereits 
vorgestellt worden. Die Arbeiten 
sollten in 2024 abgeschlossen 
werden können.
Verhandlungen über die Auflö-
sung und vertragsgemässe Ab-
wicklung eines Vertrages mit ei-
nem Sponsor sind geführt und 
erfolgreich abgeschlossen wor-
den. Die rechtlichen Themen mit 
einzelnen weiteren Partnern von 
JCIS sind ebenfalls erörtert und 
behandelt worden.

Fragen zu den Voraussetzungen für die Kandidatur 
für Vorstandspositionen sind auf lokalen und natio-
naler Ebene geklärt worden. Die FGV und die GV 
wurden ordnungsgemäß durchgeführt. 
Während der GV ist neben den Wahlen des NK 2024 
auch über die Änderung der JCIS Statuten erfolg-
reich abgestimmt worden. Mit der Änderung der 
Statuten setzen die JCIS ein klares Zeichen gegen 
Diskriminierung und Ungleichbehandlung. Es gab 
einen Antrag auf Änderung der Statuten seitens 
einer LOM sowie einen Gegenantrag seitens des 
National Komitees. Thema war Diskriminierung und 
Gleichbehandlung. Beiden Anträgen unterschieden 
sich lediglich in der Herangehensweise. Hervorzu-
heben ist dabei die fair und sachlich geführte Dis-
kussion während der GV und zeigte, dass JCIS in 
demokratischen Findungsprozessen mit guten Bei-
spiel vorangeht. Im Ergebnis sind die JCIS Statuten 
mit der erforderlichen Mehrheit geändert worden. 
Gleichwohl soll das Thema Diskriminierung und 
Gleichbehandlung fortlaufend im Austausch mit den 
LOMs fortgeführt werden. 
Schließlich sind auch rechtliche Fragen im Zusam-
menhang mit dem Worldcongress behandelt wor-
den. Ich bedanke mich für die stets tolle Zusammen-
arbeit mit den LOMs, dem NK und allen JCI 
Mitgliedern sowie für zwei wunderbare Jahre als 
Legal Counsel von JCIS. Danke!
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Fredy Dällenbach
HQ Accounting 2023
JCI Glarus

Eine nicht zu  
unterschätzende 
«Wesentlich-
keit»
Zuständig für die Buchhaltung 
und Finanzen der JCIS – mit all 
ihren «Facetten», eine nach wie 
vor sehr «Umfangreiche» und 
vielfältige Aufgabe. Insbesonde-
re auch, wenn der «WEKO» im 
eigenen Land stattfindet.
Da ist einerseits der Support bei 
der jährlichen Budgetierung, bei 
welcher das HQ Accounting aus 
seiner jahrelangen Erfahrung im-
mer wieder wertvolle Inputs ein-
bringen kann.
Es folgt der jeweilige Jahresab-
schluss, welcher in Zusammen-
arbeit mit dem SG bzw. der/dem 
amtierenden NP erstellt wird. Im 
Anschluss organisiert und beglei-
tet das HQ Accounting die Revi-
sion, damit Jahresrechnung und 
Revisionsbericht rechtzeitig zur 
Einladung für die GV am FORUM 
vorliegen. Diese Phase bereits zu 
Beginn des Jahres ist sehr zeit-
intensiv.
Nach dem Versand der Mitglie-
derbeiträge an die LOMs besteht 

die Aufgabe darin, deren Zahlungen zu überwachen 
bzw. die noch ausstehenden Beiträge periodisch 
dem SG, zwecks Erinnerung, zu melden.
Das HQ Accounting ist auch für die Rechnungsstel-
lung an die nationalen Sponsoren bzw. den Inseren-
ten in den JCIS News zuständig, dies nach jeweiliger 
Rücksprache mit dem HQ Sponsoring.
Als Verwalter der nationalen Konten führt das HQ 
Accounting die laufenden Zahlungen aus, führt die 
Buchhaltung periodisch nach und informiert den SG 
fortlaufend über den aktuellen Stand betreffend 
Liquidität und Budget.
Die Zusammenarbeit mit SG, NP und DP ist aus Sicht 
des HQ Accounting nach wie vor sehr wichtig bzw. 
relevant für den gesamten Betrieb der JCIS. Dieser 
Umstand hält dem jeweiligen NP/NK den Rücken 
frei bzw. kann/können sich dieser/diese auf andere 
wichtige Dinge während des kurzen, meist aber doch 
intensiven Amtsjahres, konzentrieren.
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Une année passionnant en suisse 
et à l’international

Tiago Da Costa
Assistant NP JCI Switzerland
JCI Montagnes neuchâteloises

organisations, j’ai eu la chance de 
pouvoir participer aux dévelop-
pements de différentes organisa-
tions nationales européennes, 
avec la nouvelle JCI Azerbaijan 
que j’ai accompagné dans le pro-
cessus d’affiliation JCI, validée 
lors du JCI World Congress à Zü-
rich. L’highlight de mon année 
aura été le congrès européen (JCI 
EuCo) à Buccharest où notre JCI 
Switzerland a été superbement 
représentée grâce aux nombreux 
membres de nos OLM suisses.
Finalement, la cerise sur le gâte-
au aura été ma nomination en 
tant que Sénateur, un moment 
qui restera gravé dans ma mé-
moire et qui me donne toujours un 
sentiment de fierté lorsque j’y 
pense. Aujourd’hui plus que ja-
mais mes remerciements revien-
nent à mon OLM des Montagnes 
neuchâteloises, qui a toujours été 
présente pour me soutenir et 
m’accompagner dans mon par-
cours JCI. A bientôt pour de nou-
velles aventures.

2023 aura été une année pleine et 
passionnante avec une participation 
active auprès du comité nationale 
de JCI Switzerland mais également 
avec une intégration forte en tant que 
membre de la JCI Europe auprès de 
l’EDC dans l’accompagnement des 
nouvelles organisations nationales 
(JCI Portugal & JCI Arménie) et l’in-
tégration d’une nouvelle organisation 
européenne (JCI Azerbaijan) validé 
lors du Congrès Mondial à Zürich.

Ma dernière année en tant que membre actif au sein 
de la JCI Switzerland m’aura apporté une meilleure 
connaissance des structures nationales et mondia-
les, mais elle m’a surtout apporté de nouvelles con-
nexions, relations et amis JCI.
En tant qu’assistant NP mon rôle aura été celui d’un 
soutien direct pour la présidente nationale, mais 
également pour le comité 2023 JCI Switzerland. 
Grâce à ce poste, j’ai eu la chance de pouvoir ac-
compagner les membres du comité national tout au 
long de l’année et d’aller à la rencontre des mem-
bres de la JCI Switzerland lors des différentes séan-
ces et évènements auxquels j’ai participé.
De plus, intégré au sein de la JCI Europe en tant que 
European Development Councilor pour les nouvelles 
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Gian-Peider Moll / Martin Hauri
HQ Sponsoring 2023
JCI Innerschwyz / JCI Untersee-Kreuzlingen

Die Tätigkeit im Sponsoringteam ist nicht auf ein Jahr 
limitiert, da permanent wechselnde Ansprechpartner 
unseren Sponsoren keine grosse Freude machen wür-
den. Nach fünf Jahren im Amt kam für uns nun der 
richtige Zeitpunkt, die Leitung des Teams abzugeben 
und Raum für frische Ideen zu schaffen. Während die-
ser Zeit durften wir spannende Verhandlungen mit 
Firmen führen, mit den Organisatoren zahlreicher 
JCI-Events zusammenarbeiten und interessante Per-
sönlichkeiten kennenlernen. Wie überall hat sich auch 
bei uns die Corona-Zäsur stark bemerkbar gemacht, 
was die Akquisetätigkeiten war während dieser Zeit 
erheblich beeinträchtigte. 
Das Jahr 2023 brachte im Bereich Sponsoring einige 
Veränderungen. Unsere langjährige und äusserst er-
folgreiche Partnerschaft mit Maurice-Lacroix endete, 
da sie ihre Werbemassnahmen strategisch neu aus-
richteten. Gleichzeitig erlebten wir mit dem Welt-
kongress einen einzigartigen und spektakulären 
Höhepunkt, den wir am Rande begleiten durften. 
Nach diesem krönenden Abschluss freuen wir uns 
nun auf ruhigere Zeiten als JCI-Rentner. 
Rückblickend lässt sich die Arbeit im Sponsoring als 
eine typische JCI-Tätigkeit beschreiben. Es gab viel 
zu lernen, zahlreiche Herausforderungen zu meistern 
und egal, wie gut etwas geplant war, am Ende war 
Improvisationstalent gefragt. Wir sind dankbar für 

die schönen Begegnungen, die 
positiven Erfahrungen und die 
vielen vergnüglichen Stunden. 
Unseren Nachfolgern drücken wir 
natürlich die Daumen und wün-
schen zahlreiche erfolgreiche Er-
lebnisse!

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   21240209_Jahresbericht_JCIS.indd   21 13.02.24   20:0513.02.24   20:05



Une année passionnant en suisse 
et à l’international

Tiago Da Costa
Assistant NP JCI Switzerland
JCI Montagnes neuchâteloises

organisations, j’ai eu la chance de 
pouvoir participer aux dévelop-
pements de différentes organisa-
tions nationales européennes, 
avec la nouvelle JCI Azerbaijan 
que j’ai accompagné dans le pro-
cessus d’affiliation JCI, validée 
lors du JCI World Congress à Zü-
rich. L’highlight de mon année 
aura été le congrès européen (JCI 
EuCo) à Buccharest où notre JCI 
Switzerland a été superbement 
représentée grâce aux nombreux 
membres de nos OLM suisses.
Finalement, la cerise sur le gâte-
au aura été ma nomination en 
tant que Sénateur, un moment 
qui restera gravé dans ma mé-
moire et qui me donne toujours un 
sentiment de fierté lorsque j’y 
pense. Aujourd’hui plus que ja-
mais mes remerciements revien-
nent à mon OLM des Montagnes 
neuchâteloises, qui a toujours été 
présente pour me soutenir et 
m’accompagner dans mon par-
cours JCI. A bientôt pour de nou-
velles aventures.

2023 aura été une année pleine et 
passionnante avec une participation 
active auprès du comité nationale 
de JCI Switzerland mais également 
avec une intégration forte en tant que 
membre de la JCI Europe auprès de 
l’EDC dans l’accompagnement des 
nouvelles organisations nationales 
(JCI Portugal & JCI Arménie) et l’in-
tégration d’une nouvelle organisation 
européenne (JCI Azerbaijan) validé 
lors du Congrès Mondial à Zürich.

Ma dernière année en tant que membre actif au sein 
de la JCI Switzerland m’aura apporté une meilleure 
connaissance des structures nationales et mondia-
les, mais elle m’a surtout apporté de nouvelles con-
nexions, relations et amis JCI.
En tant qu’assistant NP mon rôle aura été celui d’un 
soutien direct pour la présidente nationale, mais 
également pour le comité 2023 JCI Switzerland. 
Grâce à ce poste, j’ai eu la chance de pouvoir ac-
compagner les membres du comité national tout au 
long de l’année et d’aller à la rencontre des mem-
bres de la JCI Switzerland lors des différentes séan-
ces et évènements auxquels j’ai participé.
De plus, intégré au sein de la JCI Europe en tant que 
European Development Councilor pour les nouvelles 

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   20240209_Jahresbericht_JCIS.indd   20 13.02.24   20:0513.02.24   20:05

Sp
on

so
ri

ng
 -

  
ei

n 
kr

ön
en

de
r 

 
A

bs
ch

lu
ss

Gian-Peider Moll / Martin Hauri
HQ Sponsoring 2023
JCI Innerschwyz / JCI Untersee-Kreuzlingen

Die Tätigkeit im Sponsoringteam ist nicht auf ein Jahr 
limitiert, da permanent wechselnde Ansprechpartner 
unseren Sponsoren keine grosse Freude machen wür-
den. Nach fünf Jahren im Amt kam für uns nun der 
richtige Zeitpunkt, die Leitung des Teams abzugeben 
und Raum für frische Ideen zu schaffen. Während die-
ser Zeit durften wir spannende Verhandlungen mit 
Firmen führen, mit den Organisatoren zahlreicher 
JCI-Events zusammenarbeiten und interessante Per-
sönlichkeiten kennenlernen. Wie überall hat sich auch 
bei uns die Corona-Zäsur stark bemerkbar gemacht, 
was die Akquisetätigkeiten war während dieser Zeit 
erheblich beeinträchtigte. 
Das Jahr 2023 brachte im Bereich Sponsoring einige 
Veränderungen. Unsere langjährige und äusserst er-
folgreiche Partnerschaft mit Maurice-Lacroix endete, 
da sie ihre Werbemassnahmen strategisch neu aus-
richteten. Gleichzeitig erlebten wir mit dem Welt-
kongress einen einzigartigen und spektakulären 
Höhepunkt, den wir am Rande begleiten durften. 
Nach diesem krönenden Abschluss freuen wir uns 
nun auf ruhigere Zeiten als JCI-Rentner. 
Rückblickend lässt sich die Arbeit im Sponsoring als 
eine typische JCI-Tätigkeit beschreiben. Es gab viel 
zu lernen, zahlreiche Herausforderungen zu meistern 
und egal, wie gut etwas geplant war, am Ende war 
Improvisationstalent gefragt. Wir sind dankbar für 

die schönen Begegnungen, die 
positiven Erfahrungen und die 
vielen vergnüglichen Stunden. 
Unseren Nachfolgern drücken wir 
natürlich die Daumen und wün-
schen zahlreiche erfolgreiche Er-
lebnisse!

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   21240209_Jahresbericht_JCIS.indd   21 13.02.24   20:0513.02.24   20:05



Ein «UNIQUE» Jahr  
im HQ-Team
Stolz ein Teil davon zu sein - Leuchten-
de Augen, Erinnerungen, die Bücher 
füllen und unbezahlbare Erfahrungen.

Mit funkelnden Augen und voller Dankbarkeit blicke 
ich auf mein Jahr im JCIS-HQ-Team zurück! 
Dank meiner Position «International Awards» im 
HQ durfte ich die JCIS-Mitglieder bei der Einrei-
chung ihrer Projekte und Dossiers für die Awards an 
der Europakonferenz und dem Weltkongress unter-
stützen. 
Es war eine Herzensangelegenheit - die JCI-Pro-
jekte sind für mich nicht nur Motivation, sondern 
schaffen weltweit einen positiven Impact. Die Ein-
reichung der Awards geht weit über eine Auszeich-
nung hinaus! Sie vertieft das Gelernte, stärkt die 
Zusammenarbeit und verschafft unserer Organisa-
tion die verdiente Sichtbarkeit. 
Zusammen mit unserem großartigen Power-Girls-
Duo, bestehend aus Nationalpräsidentin Marlen 
Weidmann und COC-Direktorin Gloria Betschart, 
reisten wir einmal um die Welt! Ich hatte das Privi-
leg, an allen Area-Konferenzen und verschiedenen 
Veranstaltungen weltweit teilzunehmen, sowohl im 
Hinblick auf den WEKO im November als auch in 
Bezug auf meine Position im HQ. Dabei konnte ich 
viele Inspirationen und Erfahrungen sammeln! Die-
se konnte wir nutzen, um die JCIS-Mitglieder bei der 
Einreichung ihrer Projekte bestmöglich zu unterstüt-
zen. Im Laufe des Jahres organisierten wir dazu On-
line-Trainings. Es entstanden viele interessante Dis-
kussionen über tolle Projekte und neue Ideen. 
Mit drei Awards und wunderbaren Erinnerungen 
kehrten wir siegreich von den Konferenzen zurück! 
Das deutschsprachige JCIS-Debating-Team holte 
sich den Europameistertitel, André Konrad wurde 
verdient zum besten Mitglied Europas gewählt und 
in Zürich sicherte sich das französischsprachige De-
bating-Team den Weltmeistertitel im Debating! 
Herzliche Gratulation an alle Mitglieder und vielen 
Dank für eure großartige Arbeit! 

Mein Jahr im HQ-Team war ge-
prägt von einem inspirierenden 
Austausch und unvergesslichen 
Erlebnissen! 
Ein herzliches Dankeschön an alle 
JCIS-Mitglieder, an unsere groß-
artige Nationalpräsidentin 2023 
Marlen Weidmann an das NK 23 
und das HQ 23 sowie ein riesiges 
Dankeschön an das gesamte 
WEKO-Team 2023 für ihren groß-
artigen Einsatz und für ein EIN-
ZIGARTIGES Jahr 2023.

Denise Hess
HQ Imternationale Awards 2023
JCI Sense-See
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Tina Kramer
Leiter AK NoFoodWaste
JCI Sense-See

Das Jahr 2023  
mit NoFood-
Waste
Jedes gerettete Lebens-
mittel zählt. Ein Drittel 
aller Lebensmittel geht 
verloren. Durch den 
Lebensmittelkonsum in 
der Schweiz fallen im In- 
und Ausland total 2,8 
Millionen Tonnen Food 
Waste pro Jahr an. In 
Schweizer Haushalten, 
gehen pro Person und 
Jahr rund 90 kg essbare 
Lebensmittel verloren. 
Das belastet das Porte-
monnaie mit 620.– pro 
Person und Jahr und 
schadet unserer Um-
welt.

Als erstes ein grosses DANKESCHÖN an alle Mit-
glieder für Ihren unermüdlichen Einsatz auch in die-
sem Jahr. Es wurde im Namen von diversen Street 
Food Festivals in fünf verschiedenen Kantonen ins-
gesamt neun Sammlungen gemacht. Zudem haben 
sich einzelne LOM’s für zusätzliche Sammlungen an 
diversen Veranstaltungen engagiert. Die LOM Thun 
hat sich sogar mit Ihrer Sammlung etwas Besonde-
res einfallen lassen. Die Mitglieder haben das ge-
sammelte Gut gleich selbst verarbeitet und mit der 
Unterstützung von einem Restaurant Heimbesucher 
bekocht und kulinarisch verwöhnt. 
Jeden Monat haben alle Mitglieder eine Rezeptidee 
erhalten um saisonal, mögliche anfallende Lebens-
mittel kreativ weiterzuverarbeiten. Eine Gelegen-
heit, um der eigenen Küche neuen Schwung zu ver-
leihen, neue Ideen auszuprobieren und zu Guter 
Letzt viele Lebensmittel zu retten. Jeder Einzelne 
kann im Alltag so einiges dazu beitragen mit einfach 
Tipps und Tricks: Plane jeden Einkauf, lagere die Le-
bensmittel korrekt, kenne die Haltbarkeiten, packe 
Reste ein, verwerte Essen kreativ! 
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Neues Outfit 
und direkte  
Kommunikation
Fit4Jobs erstrahlt im 
neuen Glanz und setzt 
sich auch im kommen-
den Jahr dafür ein, dass 
Schülerinnen und Schü-
ler einen erfolgreichen 
Übertritt in die Berufs-
welt gelingt.

Seit dem 01.01.2023 darf ich das 
Amt als AK Leiter von Fit4Jobs 
ausüben. Der Fokus meines ersten 
Amtsjahres lag auf der Neuge-
staltung der Webseite. Der Fokus 
der Anpassungen lag in der direk-
ten Kommunikation und der zwei-
sprachigen Version. Mit der neuen 
Webseite soll den Lehrpersonen 
die Möglichkeit geboten werden, 
ihre Anfragen für eine Fit4jobs 
Durchführung direkt an die Zu-

Janik Lampert
Leiter AK Fit4Jobs
JCI Oberthurgau

ständige LOM zu richten. Mittels dem erweiterten 
Kontaktformular erhält die LOM alle wichtigen Infor-
mationen im erstkontakt übermittelt. 
An dieser Stelle möchte ich mich bei Marlen Weid-
mann für die Unterstützung und das Vertrauen bei 
der Umsetzung der neuen Webseite bedanken. 
Ein weiterer Dank möchte ich an André Hess und 
Apload GmbH richten. André und sein Team haben 
mich während der Planungs- und Umsetzungspha-
se jederzeit Unterstützt und sind auf meine Ideen 
und Vorstellungen und Ideen eingegangen.
Ein weiteres Anliegen ist es, Fit4Jobs weiterzuent-
wickeln und an die aktuellen Bedürfnisse der Schü-
lerinnen und Schüler, Lehrpersonen und nicht zuletzt 
der Arbeit gebenden anzupassen. Für die Erreichung 
dieses Anliegen bin ich auf Unterstützung angewie-
sen. Im vergangenen Jahr ist es mir nicht gelungen, 
jaycees aus den Zonen 1 und 2 zu motivieren an Fit-
4Jobs mitzuarbeiten. 
Ich wünsche mir für das Jahr 2024, dass sich krea-
tive und innovative Personen an der Weiterentwick-
lung und somit am Erfolg für einen Erfolgreichen 
Übertritt von jungen Menschen in die Berufswelt 
beteiligen möchten.

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   24240209_Jahresbericht_JCIS.indd   24 13.02.24   20:0513.02.24   20:05

Agathe Schwaar
SDG Lead
JCI Genève

Le JCI Geneva 
Camp : Rencon-
tre, Formation 
et Fun sur les 
ODDs à Genève!

Martina Häberle
Leiterin AK JCI4Jobs
JCI Bucheggberg

Auf Tour bei  
den  Gewerbe-
vereinen
2023 steht beim Projekt 
JCI4Jobs vor allem für 
die Bestrebungen das 
Projekt ausserhalb von 
JCI bekannt zu machen.

Der Erfolg von JCI4Jobs beruht auf der Menge an 
Stellenangeboten, welche das Projekt anbieten 
kann. Mit Priorität suchen wir die anbietenden Un-
ternehmen innerhalb unseres Netzwerkes, da hier 
die Hürden für Anmeldung, Akzeptanz und Umset-
zung am kleinsten sind, die Menge an Stellenange-
boten deckt so aber nicht die Nachfrage.
2023 bildet daher den Startpunkt der Bestrebungen 
das Projekt auch ausserhalb des Netzwerkes be-
kannt zu machen und so mehr Unternehmen zum 
Mitmachen bewegen und mehr Stellenangebote 
generieren zu können. Daher haben wir damit be-
gonnen die Gewerbeverbände anzuschreiben, mit 
dem Ziel, JCI4Jobs bei deren regelmässigen Treffen 
oder Vorstandssitzungen präsentieren zu können. Es 
resultierten daraus 13 Vorträge und einen interes-
santen Kontakt zu einem ähnlichen Programm, mit 
welchem eine mögliche Zusammenarbeit denkbar 
ist. Durch die 13 Treffen mit Gewerbeverbänden 
konnten über 3500 Firmen erreicht werden. Nun gilt 
es diese Firmen regelmässig mit Informationsma-
terial zu versorgen und so langfristig Anmeldungen 
zum Programm realisieren zu können. Der einge-
schlagene Weg muss auch im Jahr 2024 weiterge-
gangen werden, so dass sich das Projekt langfristig 
etablieren kann.

Au cœur de Genève, en tant que SDG Lead, j‘ai guidé le JCI Gene-
va Camp vers une aventure mondiale pleine de formations percut-
antes, de connexions internationales et de moments inoubliables. 
Une expérience où Genève s‘est transformée en un terrain de jeu 
dynamique pour des souvenirs durables !
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JCI verbindet
Mein Jahr 2023 war für mich als gan-
zes schon ein riesiges Highlight.

Wir organisierten viele Anlässe. Sei es Besichtigun-
gen, Dartturnier, Fondue, Outdoorcooking usw.
Was über allem Stand war der Zusammenhalt und 
das Interesse für einander. Wir durften bei den An-
lässen Gäste aus bis zu 5 verschiedene Loms begrüs-
sen und nicht nur das. Sogar 2 Mitglieder der Lom 
Nürnberg hatten uns besucht und mit uns gemein-
sam den Riesen Bühler AG erkundet.
Wir hatten so tolle Gäste und Kandidaten die sogar 
wieder neue Gäste mitgebracht haben, dass wir auf 
einmal 9 neue Mitglieder aufnehmen können.
Wir hatten, seit ich das beurteilen kann, noch nie so 
viele JCI`s bei unseren Anlässen wie im Jahr 2023.
Dafür danke ich allen und es macht mich Stolz ein 
Teil der JCI Fürstenland zu sein.

Peter Zaugg
LOM Präsident
JCI Fürstenland

Ein Jahr voller 
Vielfalt und  
Innovationen
Fesselnde Reise durch 
Technologien, Geschich-
ten vergangener Zeiten 
und internationale Be-
gegnungen am WEKO.

Der Jahresauftakt begann mit 
einer Exkursion in den Landes-
plattenberg Engi. Die Erzählun-
gen über den Untertagebau ver-
gangener Zeiten liessen uns 
staunen und verdeutlichten den 
Fortschritt, den wir heute genies-
sen. Eine faszinierende Reise in 
die Zukunft der Produktion bot 
der 3D-Druck Event an der OST 
Rapperswil. Und an der traditio-
nellen Quintenfahrt mit der LOM 
Sarganserland haben wir neben 
einem spannenden Referat über 
Künstliche Intelligenz auch die 
malerische Aussicht auf dem Wa-
lensee geniessen können.
Höhepunkt des Jahres war für 
alle der erste JCI Weltkongress in 
Zürich. Dort hatte die JCI Glarus 
einem Stand an der Swissnight 
wo wir Jaycees aus aller Welt mit 
Zigerhörnli verwöhnten. Ein ge-
wagtes Rezept, das jedoch auf 
volle Begeisterung stiess – ein 
voller Erfolg, der unsere Region 
kulinarisch widerspiegelte.
Insgesamt war 2023 ein Jahr vol-
ler Abwechslung und Spannung, 
das die unterschiedlichen Inter-
essen unserer Mitglieder an-
sprach. Von technologischen Ent-
deckungen bis hin zu kulturellen 
Begegnungen.

Aleksandar Protic
LOM Präsident
JCI Glarus
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Mit „unique“ 
Bärenpower in 
die weite Welt 
hinaus
Bärenpotenzial musste 
in Bärenpower umge-
wandelt werden – LOM-
intern, aber im WEKO-
Jahr insbesondere auch 
über die lokale Kammer 
hinaus. Mit Erfolg!
Für mein Präsijahr hatte ich mir 
zum Ziel gesetzt, ein angepass-
tes, lockereres Lunchkonzept ein-
zuführen, den Austausch mit an-
deren LOMs zu intensivieren, 
unsere AK Soziales neu zu lancie-
ren und ganz generell die ange-
kündigten Events durchzuführen. 
Diese LOM-internen Ziele stan-
den unter dem Stern der grössten 
Chance, die ein Berner LOM-Prä-
sident jemals erhalten hat: Der 
aktiven Mitwirkung unserer LOM 

am Weltkongress 2023 in Zürich!
Ich darf folgendes Fazit ziehen: Das neue Lunchkon-
zept hat sich bewährt, die AK Soziales ist regelrecht 
durchgestartet und die allermeisten Events konnten 
erfolgreich durchgeführt werden. Beim WEKO ha-
ben die Berner in unglaublicher Manier alle meine 
Erwartungen übertroffen mit über 19 aktiv Mitwir-
kenden im COC und diversen weiteren Supportern.
Mein persönliches (JCI-)Highlight im 2023 war denn 
auch der Weltkongress, an dessen Swiss Awards wir 
fünf (!) Auszeichnungen entgegennehmen durften. 
Der schönste Moment in meinem Präsijahr war de-
finitiv derjenige, in welchem wir zur „Best LOM“ aus-
gezeichnet wurden. Merci, LOM Bern, für dieses un-
vergessliche Jahr!

Pascal Zysset
LOM Präsident
JCI Bern

Be active!
Im Zeichen «Sport dein 
Leben!» vereinte die 
LOM St.Gallen Sport und 
Wirtschaft zur Persön-
lichkeitsförderung.

Ganz nach dem Jahresmotto «be 
active» zeigte sich die LOM 
St.Gallen im 2023 von der sport-
lichen Seite. Im Zuge der Vereini-
gung von Sport und Wirtschaft 
bewiesen die jungen St.Galler 
Führungskräfte nicht nur im Ski-
fahren, sondern auch bei der Jog-
ging-Session mit Spitzentriathlet 
Florin Parfuss, dass sie sportlich 

einiges darauf haben, aber es ihnen – wie die Yoga-
Session unter Beweis stellte – auch an der erforder-
lichen jugendlichen Dynamik keinesfalls fehlt.

Thomas Kern
LOM Präsident
JCI St. Gallen
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wo wir Jaycees aus aller Welt mit 
Zigerhörnli verwöhnten. Ein ge-
wagtes Rezept, das jedoch auf 
volle Begeisterung stiess – ein 
voller Erfolg, der unsere Region 
kulinarisch widerspiegelte.
Insgesamt war 2023 ein Jahr vol-
ler Abwechslung und Spannung, 
das die unterschiedlichen Inter-
essen unserer Mitglieder an-
sprach. Von technologischen Ent-
deckungen bis hin zu kulturellen 
Begegnungen.

Aleksandar Protic
LOM Präsident
JCI Glarus
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Mit „unique“ 
Bärenpower in 
die weite Welt 
hinaus
Bärenpotenzial musste 
in Bärenpower umge-
wandelt werden – LOM-
intern, aber im WEKO-
Jahr insbesondere auch 
über die lokale Kammer 
hinaus. Mit Erfolg!
Für mein Präsijahr hatte ich mir 
zum Ziel gesetzt, ein angepass-
tes, lockereres Lunchkonzept ein-
zuführen, den Austausch mit an-
deren LOMs zu intensivieren, 
unsere AK Soziales neu zu lancie-
ren und ganz generell die ange-
kündigten Events durchzuführen. 
Diese LOM-internen Ziele stan-
den unter dem Stern der grössten 
Chance, die ein Berner LOM-Prä-
sident jemals erhalten hat: Der 
aktiven Mitwirkung unserer LOM 

am Weltkongress 2023 in Zürich!
Ich darf folgendes Fazit ziehen: Das neue Lunchkon-
zept hat sich bewährt, die AK Soziales ist regelrecht 
durchgestartet und die allermeisten Events konnten 
erfolgreich durchgeführt werden. Beim WEKO ha-
ben die Berner in unglaublicher Manier alle meine 
Erwartungen übertroffen mit über 19 aktiv Mitwir-
kenden im COC und diversen weiteren Supportern.
Mein persönliches (JCI-)Highlight im 2023 war denn 
auch der Weltkongress, an dessen Swiss Awards wir 
fünf (!) Auszeichnungen entgegennehmen durften. 
Der schönste Moment in meinem Präsijahr war de-
finitiv derjenige, in welchem wir zur „Best LOM“ aus-
gezeichnet wurden. Merci, LOM Bern, für dieses un-
vergessliche Jahr!

Pascal Zysset
LOM Präsident
JCI Bern

Be active!
Im Zeichen «Sport dein 
Leben!» vereinte die 
LOM St.Gallen Sport und 
Wirtschaft zur Persön-
lichkeitsförderung.

Ganz nach dem Jahresmotto «be 
active» zeigte sich die LOM 
St.Gallen im 2023 von der sport-
lichen Seite. Im Zuge der Vereini-
gung von Sport und Wirtschaft 
bewiesen die jungen St.Galler 
Führungskräfte nicht nur im Ski-
fahren, sondern auch bei der Jog-
ging-Session mit Spitzentriathlet 
Florin Parfuss, dass sie sportlich 

einiges darauf haben, aber es ihnen – wie die Yoga-
Session unter Beweis stellte – auch an der erforder-
lichen jugendlichen Dynamik keinesfalls fehlt.

Thomas Kern
LOM Präsident
JCI St. Gallen
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Gemeinsam 
stark in einem 
vielseitigen Jahr
JCI Innerschwyz blickt 
auf ein Jahr zurück voller 
Eindrücke und Erfahrun-
gen die unser Gemein-
schaft, Engagement und 
persönlichem Wachstum 
bereichert haben.
Mit Stolz können wir sagen, dass 
es uns gelungen ist, die Vielfalt 
von JCI nicht nur sichtbar, son-
dern auch erlebbar zu machen. 
Dies erreichten wir durch ein brei-
tes Spektrum an Aktivitäten, von 
geselligen Anlässen bis hin zu 
wertvollen Weiterbildungen.
Das soziale Engagement war ein 
weiterer wertvoller Bestandteil 
unseres Jahres bei der JCI Inner-
schwyz. Unser Einsatz bei den 
Special Olympics, wo wir nicht nur 
helfend tätig waren, sondern 
auch tiefe Begegnungen mit den 
Athleten erlebten, hat uns beson-
ders bereichert. Auch unsere Ar-
beit mit dem Projekt Fit4Jobs, 
durch die wir jungen Menschen an 
Oberstufenschulen Orientierung 
und Selbstvertrauen für ihre be-
rufliche Zukunft vermittelten, war 
enorm wertvoll. Zudem haben wir 
mit dem Antirassismusprojekt 
„Exit Happyland“ wichtige Initia-
tiven gegen Rassismus ergriffen 
und mit Workshops und Anträgen 
auf finanzielle Unterstützung un-
ser Engagement für soziale Ge-
rechtigkeit weiter verstärkt.
Das genussvolle Wochenende im 
Wallis und der Unternehmensan-
lass im Waldstätterhof, bei dem 
wir uns über weibliche Führungs-
kompetenzen austauschten, wa-
ren weitere Höhepunkte des Jah-

res. Der Weltkongress in Zürich bot uns eine 
hervorragende Gelegenheit, unsere JCI Innerschwyz 
international zu präsentieren und zu vernetzen.
Jedes Mitglied hat mit seiner Einzigartigkeit und 
seinem Engagement zu unserer vielfältigen Ge-
meinschaft beigetragen.
Vielen Dank an alle Mitglieder der JCI Innerschwyz 
für euren Einsatz, eure Begeisterung und euer Ver-
trauen. Ihr macht unsere JCI Innerschwyz zu etwas 
ganz Besonderem.

Simona Schuler
LOM Präsidentin
JCI Innerschwyz

Mein Präsidentschafts-
jahr – Ein Balanceakt 
zwischen Studium, Job 
und verrückten Begeg-
nungen!
Wer hätte gedacht, dass man neben Studium, Job 
und dem Versuch, eine erwachsene Person zu sein, 
auch noch Präsidentin von JCI Olten werden kann? 
Offenbar habe ich unterschätzt, wie viel Schwarztee 
(ich trinke keinen Kaffee) und gute Laune man 
braucht, um dieses Kunststück zu vollbringen.
Der Europakongress in Bukarest war wie ein Aben-
teuer aus einem verrückten Reiseführer. Zwischen 
den Diskussionen über internationale Projekte und 
dem Versuch, die landestypischen Speisen zu ver-
stehen, fand ich mich in einer surrealen JCI-Welt 
wieder. 
Doch nicht nur im Ausland ging es rund – auch das 
Weihnachtsdorf in Olten hatte es in sich. Die Local 
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Organization Members (LOM) 
zeigten nicht nur, dass sie organi-
sieren können (wie z.B. NDJL oder 
das Wirtschaftszmorge), sondern 
auch, wie man Herzenswünsche 
erfüllt. Zwischen Geschenken und 
Glühwein fanden wir heraus, dass 
die wahre Magie von JCI Olten in 
der Fähigkeit liegt, nicht nur Pro-
jekte zu managen, sondern auch 
Herzen zu erwärmen.
Mein Präsidentschaftsjahr war 
wie eine Achterbahnfahrt – mit 
Höhen und Tiefen, aber vor allem 
mit vielen Loopings der Lacher. 
Ich habe gelernt, dass manchmal 
das Beste darin besteht, die erns-
ten Dinge mit einer Prise Humor 
zu nehmen. Also, danke JCI Olten, 
für ein Jahr voller Herausforde-
rungen, verrückter Begegnungen 
und dem Beweis, dass man auch 
beim Erwachsen sein Spass ha-
ben kann. Cheers!

Franziska Peier
LOM Präsidentin
JCI Olten

Meet the Presi-
dent zu Gast in 
Rapperswil
Was für ein Abend voller 
Spass, Freundschaft und 
Austausch! 

Beim Anlass ‘’Meet the Presi-
dent’’ im Restaurant Himapan in 
Rapperswil kamen die Präsiden-
ten und Vizes der Zone 3 zusam-
men, um die Bande zu festigen 
und einen unvergesslichen Mo-
ment zu schaffen.
Das Restaurant Himapan war der 
perfekte Ort, um das Beste aus 
der kulinarischen Welt zu genie-
ßen und sich von exotischen Aro-

men verzaubern zu lassen. Die Atmosphäre war 
elektrisierend, als die Mitglieder von Zone 3 ihre Er-
fahrungen und Geschichten teilten und sich über 
gemeinsame Interessen austauschten.
Aber es war nicht nur der Austausch, der diesen 
Abend so besonders machte. Es war ein wahrhafti-
ger freundschaftliches Beisammen sein, bei dem wir 
uns gegenseitig anspornten und neue Verbindungen 
zu knüpften, unsere Ideen zu teilen und die Freund-
schaft innerhalb von Zone 3 noch weiter zu stärken.
Es war eine Nacht voller Lachen, Abenteuer und un-
vergesslicher Momente. ‚Meet the President‘ im 
Restaurant Himapan wird sicherlich als einer der 
Höhepunkte in meiner Geschichte als LOM Präsi-
dent der Zone 3 in Erinnerung bleiben.
Die Veranstaltung war ein voller Erfolg und hat ge-
zeigt, dass die Zone 3 nicht nur eine Gemeinschaft 
ist, sondern eine Familie, die zusammenhält und sich 
gegenseitig unterstützt.

Tobias Länzlinger
LOM Präsident
JCI Rapperswil-Jona

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   29240209_Jahresbericht_JCIS.indd   29 13.02.24   20:0513.02.24   20:05



Gemeinsam 
stark in einem 
vielseitigen Jahr
JCI Innerschwyz blickt 
auf ein Jahr zurück voller 
Eindrücke und Erfahrun-
gen die unser Gemein-
schaft, Engagement und 
persönlichem Wachstum 
bereichert haben.
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von JCI nicht nur sichtbar, son-
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ren weitere Höhepunkte des Jah-

res. Der Weltkongress in Zürich bot uns eine 
hervorragende Gelegenheit, unsere JCI Innerschwyz 
international zu präsentieren und zu vernetzen.
Jedes Mitglied hat mit seiner Einzigartigkeit und 
seinem Engagement zu unserer vielfältigen Ge-
meinschaft beigetragen.
Vielen Dank an alle Mitglieder der JCI Innerschwyz 
für euren Einsatz, eure Begeisterung und euer Ver-
trauen. Ihr macht unsere JCI Innerschwyz zu etwas 
ganz Besonderem.

Simona Schuler
LOM Präsidentin
JCI Innerschwyz

Mein Präsidentschafts-
jahr – Ein Balanceakt 
zwischen Studium, Job 
und verrückten Begeg-
nungen!
Wer hätte gedacht, dass man neben Studium, Job 
und dem Versuch, eine erwachsene Person zu sein, 
auch noch Präsidentin von JCI Olten werden kann? 
Offenbar habe ich unterschätzt, wie viel Schwarztee 
(ich trinke keinen Kaffee) und gute Laune man 
braucht, um dieses Kunststück zu vollbringen.
Der Europakongress in Bukarest war wie ein Aben-
teuer aus einem verrückten Reiseführer. Zwischen 
den Diskussionen über internationale Projekte und 
dem Versuch, die landestypischen Speisen zu ver-
stehen, fand ich mich in einer surrealen JCI-Welt 
wieder. 
Doch nicht nur im Ausland ging es rund – auch das 
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Was für ein Abend voller 
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dent’’ im Restaurant Himapan in 
Rapperswil kamen die Präsiden-
ten und Vizes der Zone 3 zusam-
men, um die Bande zu festigen 
und einen unvergesslichen Mo-
ment zu schaffen.
Das Restaurant Himapan war der 
perfekte Ort, um das Beste aus 
der kulinarischen Welt zu genie-
ßen und sich von exotischen Aro-

men verzaubern zu lassen. Die Atmosphäre war 
elektrisierend, als die Mitglieder von Zone 3 ihre Er-
fahrungen und Geschichten teilten und sich über 
gemeinsame Interessen austauschten.
Aber es war nicht nur der Austausch, der diesen 
Abend so besonders machte. Es war ein wahrhafti-
ger freundschaftliches Beisammen sein, bei dem wir 
uns gegenseitig anspornten und neue Verbindungen 
zu knüpften, unsere Ideen zu teilen und die Freund-
schaft innerhalb von Zone 3 noch weiter zu stärken.
Es war eine Nacht voller Lachen, Abenteuer und un-
vergesslicher Momente. ‚Meet the President‘ im 
Restaurant Himapan wird sicherlich als einer der 
Höhepunkte in meiner Geschichte als LOM Präsi-
dent der Zone 3 in Erinnerung bleiben.
Die Veranstaltung war ein voller Erfolg und hat ge-
zeigt, dass die Zone 3 nicht nur eine Gemeinschaft 
ist, sondern eine Familie, die zusammenhält und sich 
gegenseitig unterstützt.
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Be a Jaycee
Was haben ein Besuch am Glühweinstand, ein Be-
such bei Powerfood und ein Event bei einem Recy-
clingunternehmen gemeinsam? Richtig, alles waren 
Anlässe im Jahr 2023. Wir haben Glühwein getrun-
ken, Pizza gegessen, einem Vortrag gelauscht, von 
einem Senator und ehemaligen Nationalpräsident 
etwas über Whisky erfahren, einige Dutzend Schüler 
beim Fit4Jobs weitergebracht, einen Brunch genos-
sen, Informationen über den Vorsorgeauftrag er-
halten, Powerfood besucht, mit den Kiwanis Schaff-
hausen Tapas gegessen, geholfen über 100 Kinder 
am Munot-Kinderfest zu betreuen, den grössten 
Recycling-Hof in Schaffhausen besichtigt, die Sta-
tuten angepasst, kurzfristig einen neuen Präsiden-
ten fürs 2024 gefunden, den WEKO besucht und die 
internationalen Gäste mit 40 Liter Riesling-Suppe 
verwöhnt und als Highlight von meinem Jahr und 
als Premiere in der Geschichte der JCI Schaffhausen 
konnten wir die beiden Mitglieder Markus Moser und 
Markus Bohle an einem wunderschönen Event zu 
Senatoren ernennen.

Michael Schwarzer
LOM Präsident
JCI Schaffhausen

Strahlende Mei-
lensteine 2023: 
Jubiläum,  
Senatierung & 
WEKO

Nach den Pandemienachwehen 
lag unser Fokus auf verstärkter 
Verbundenheit und einem inten-
siven Austausch zwischen den 
Mitgliedern. Dies spiegelte sich in 
spannenden Betriebsführungen 
in der Region wider. Das 30-jäh-
rige JCI Sense-See Jubiläum ze-
lebrierten wir auf einer unver-
gesslichen Reise in Bergamo. 
Besonders erfreulich war die Er-
nennung von Denise Hess zur Se-
natorin, als Anerkennung für ihr 
herausragendes Engagement. 
Mit einer beeindruckenden Stei-
gerung um 30% in unserer Mit-
gliederzahl konnten wir unser 
Netzwerk erfolgreich erweitern 
und tolle Menschen für unsere Or-
ganisation gewinnen. 
Den krönenden Abschluss bildete 
der gemeinsame Besuch des 
Weltkongresses in Zürich – ein in-
spirierendes Highlight zum Ver-
einsjahresende.

Gabriel Maeder
LOM Präsident
JCI Sense-See
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JCI Rheintal  
im sportlichen Höhenflug
Fünf mutige Jaycees stellten sich einer 
läuferischen Herausforderung.

Nebst den vielen interessanten Firmenbesichtigun-
gen und Academys bleibt mir und allen Teilnehmen-
den das Rennen rund um Altstätten in bester Erin-
nerung. Am 09.09.23 fand der berüchtigte Altstätter 
Städtlilauf statt. Unsere Delegation stellte sich beim 
Team-Lauf einem hochkarätigen Startfeld von na-
menhaften Firmen und Vereinen aus der Region. Der 
Wettergott meinte es gut mit uns und sorgte mit fast 
30 Grad für ein ausspruchvolles Wettkampfwetter, 
welches eine gute und stetige Flüssigkeitsversor-
gung forderte. Nachdem wir uns mit isotonischen 
Getränken Mut angetrunken hatten, fiel um 17.15 Uhr 
der Startschuss für den 1.9 Kilometer langen Wett-
streit. Schnell fand sich unsere Truppe im Wett-
kampfgeschehen gut zurecht und wir absolvierten 
das Rennen mit einer starken Pace. Im Schlussspurt 
mussten nochmals alle Kräfte mobilisiert werden, 
was uns ausserordentlich gut gelang. Zielzeiten von 
unter 7 Minuten konnten so vereinzelt realisieren. 
Am Schluss durften wir uns beim wohlverdienten 
Bier über den 4 Rang in der Teamwertung freuen.
Vielen Dank allen Teilnehmenden

Pascal Zeller
LOM Präsident
JCI Rheintal

Triumphe, Wachstum,  
Diversität

JCI Basel 2023: 34 Ver-
anstaltungen (8 Schu-
lungen), 3 Awards, usw. 
Unsere Expansionsreise 
gedeiht und fördert die 
Vielfalt. #ProudPast-
Preisdent
Das Jahr 2023 war ein unglaub-
liches Wachstumsjahr für JCI Ba-
sel. Wir haben sehr viele Sache 
erreicht, was mich mit Freude und 
Stolz erfüllt. Zum Beispiel haben 
wir 34 Veranstaltungen organi-
siert (mit „nur“ etwa 30 aktiven 
Mitgliedern), davon 8 Trainings. 
Wir haben über 5‘000 CHF ge-
spendet und 3 JCI-Preise gewon-
nen, davon einen auf europäi-
scher Ebene. Ausserdem zog 
unser Flaggschiff, die NdjL (Nacht 
der jungen Leaders), über 280 
Teilnehmer an. Was den Gemein-
schaftsgeist betrifft, so waren 
mehr als 15 von uns auf dem Welt-
kongress vertreten und nahmen 
an anderen (inter)nationalen Ver-
anstaltungen/Kongressen teil.
Dies ist einem fantastischen Vor-
stand und Team zu verdanken, 
mit dem ich in diesem Jahr als 
Präsident sehr gerne zusammen-
gearbeitet habe.
Es ist natürlich schwierig, eine be-
stimmte Sache aus dem Jahr her-
vorzuheben, aber für mich geht es 
um die „Erweiterung“. JCI Basel 
ist nicht nur intern gewachsen, 
sondern hat auch viele Kontakte 
in der ganzen Schweiz und auf 
europäischer Ebene geknüpft, 
was für die Vielfalt und die weite-
ren Wachstumsmöglichkeiten 
von grosser Bedeutung ist.

Daniel Racz
LOM Präsident
JCI Basel
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Be a Jaycee
Was haben ein Besuch am Glühweinstand, ein Be-
such bei Powerfood und ein Event bei einem Recy-
clingunternehmen gemeinsam? Richtig, alles waren 
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ken, Pizza gegessen, einem Vortrag gelauscht, von 
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etwas über Whisky erfahren, einige Dutzend Schüler 
beim Fit4Jobs weitergebracht, einen Brunch genos-
sen, Informationen über den Vorsorgeauftrag er-
halten, Powerfood besucht, mit den Kiwanis Schaff-
hausen Tapas gegessen, geholfen über 100 Kinder 
am Munot-Kinderfest zu betreuen, den grössten 
Recycling-Hof in Schaffhausen besichtigt, die Sta-
tuten angepasst, kurzfristig einen neuen Präsiden-
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Markus Bohle an einem wunderschönen Event zu 
Senatoren ernennen.

Michael Schwarzer
LOM Präsident
JCI Schaffhausen

Strahlende Mei-
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Jubiläum,  
Senatierung & 
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Nach den Pandemienachwehen 
lag unser Fokus auf verstärkter 
Verbundenheit und einem inten-
siven Austausch zwischen den 
Mitgliedern. Dies spiegelte sich in 
spannenden Betriebsführungen 
in der Region wider. Das 30-jäh-
rige JCI Sense-See Jubiläum ze-
lebrierten wir auf einer unver-
gesslichen Reise in Bergamo. 
Besonders erfreulich war die Er-
nennung von Denise Hess zur Se-
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Mit einer beeindruckenden Stei-
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Fünf mutige Jaycees stellten sich einer 
läuferischen Herausforderung.

Nebst den vielen interessanten Firmenbesichtigun-
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Unsere Expansionsreise 
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LOM Präsident
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Solidaire et  
unique !
La JCI Gruyère a remis 
un total de 18 000 CHF 
en dons à des associa-
tions locales suite à un 
résultat financier positif 
lors du Comptoir Grué-
rien 2022.
Cette réussite a été rendue pos-
sible grâce à l’investissement de 
l’ensemble de ses 45 membres, 
qui ont travaillé avec dévoue-
ment pour soutenir des causes 
essentielles au sein de la com-
munauté de la Gruyère. Par 
exemple, l’association « Au cœur 
de la vie » a distribué durant la 
période de l’Avent plus de 80 « 
paniers du bonheur » aux béné-
ficiaires du Réseau Santé et So-
cial de la Gruyère.

Alain Ruffieux
OLM Président
JCI Gruyère

Carnaval, train gour-
mand, ici c‘est Fribourg !
Une année 2023 riche en événements 
festifs : Carnaval des Bolzes, Bénichon 
mobile, Foire du Valais, et Congrès 
Mondial. Des moments inoubliables !
Comment résumer une année de présidence en 
quelques phrases, tant les moments vécus étaient 
nombreux ! Mon but pour l’année était de réunir mon 
OLM autour de moments festifs, à Fribourg comme 
ailleurs. Nous avons donc pu participer au défilé de 
nuit du Carnaval des Bolzes à Fribourg, au Forum à 
Porrentruy, à la Foire du Valais à Martigny, à la Bé-
nichon (mobile!) à Fribourg, ainsi qu‘au congrès 
mondial à Zürich. C‘était un immense plaisir de pou-
voir participer à ces événements avec de nombreux 
membres et partir à la rencontre d‘autres jaycees ! 
Mes highlights de l‘année ont été 2 événements pu-
blics: Fribourg Portes Ouvertes et la Bénichon Mo-
bile. Fribourg Portes Ouvertes a permis à la popu-
lation fribourgeoise de découvrir une vingtaine de 
lieux normalement fermés au public. Le succès était 
au rendez-vous avec plus de 3‘000 participant-e-s 
! Enfin, la Bénichon Mobile a permis de faire découv-
rir Fribourg et ses spécialités culinaires à d‘autres 
jaycees durant toute la journée, au bord d‘un petit 
train électrique. Une sacrée ambiance dont on s‘en 
souviendra encore longtemps ;-)

Oliver Price
OLM Président
JCI Fribourg
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«Feuer und Flamme»
JCI Thun brennt für Leadership und 
Unternehmertum

Im 2023 prägte das Jahresmotto «Feuer und Flam-
me» mein Vereinsjahr als Präsident von JCI Thun. 
Vom Start im Thuner-Schlossberg am Feuer über 
inspirierende Firmenbesichtigungen bis zu Grill-
Events, welche die lebendige Atmosphäre von JCI 
Thun zum Ausdruck brachten - ein sehr gelungenes 
Jahr. Ein Höhepunkt stellte auch der Weltkongress 
in Zürich dar. Das Jahr reflektierte das Engagement 
der Kammer, getragen von Feuer, das für Leiden-
schaft und Dynamik stand. Die Thuner-Kammer be-
wies im 2023, dass sie nicht nur lokale Wirtschaft, 
sondern auch globale Verbindungen entfacht.

Julian von Känel
LOM Präsident
JCI Thun

Neuch en force !
Une magnifique an-
née 2023 pour l’OLM 
de Neuchâtel, avec des 
membres et candidats 
surmotivés pour les pro-
jets et les évènements.

Plutôt qu’un point fort de la pré-
sidente, un point fort de la prési-
dence ! À Neuchâtel, tout est très 
collégial, de la présidence qui est 
plutôt une co-présidence (P+VP) 
à l’organisation de l’année, à la-
quelle tous les membres et candi-
dates participent, tant au niveau 
de la définition du programme 
que de l’organisation des stamms. 
C’est d’ailleurs peut-être une par-
tie de la recette de cet engoue-
ment de nos membres et candi-
dat·e·s pour nos stamms, nos 
projets et les évènements natio-
naux, auxquels l’OLM était bien 
représentée toute l’année : l’im-
plication de chacun·e dans les 
choix et la responsabilisation in-
dividuelle ! 
Donc pas un point fort de l’année, 
mais bien une année forte, en 
projets, en activités, en dévelop-
pement de compétences per-
sonnelles, en découvertes, en dé-
passement de sa zone de confort, 
en rires, en amitié et en plaisir à 
être partie de cette belle aventu-
re qu’est la JCI ! 

Anne-Françoise Vuilleumier et 
Christelle Schneider
OLM Présidente et vice-présidente
JCI Neuchâtel
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Grüne Revo-
lution live: JCI 
Bellevue-Zürich 
erkundet Plan-
ted in Kempthal
Tauche ein in die Zu-
kunft der Ernährung! 
JCI Bellevue-Zürich 
erkundete beim Flags-
hip Event die innovati-
ve Welt von Planted in 
Kempthal.
Im Mai erlebte das JCI Bellevue-
Zürich eine unvergessliche Reise 
in die Zukunft der pflanzlichen 
Lebensmittelproduktion. Unser 
exklusiver Besuch bei Planted in 
Kempthal, Schweiz, war nicht nur 
eine Produktionsführung, son-
dern ein inspirierendes Event, das 
die Sinne begeisterte.
Mit 20 begeisterten Teilnehmern 
und zahlreichen Gästen betraten 
wir die grüne Oase von Planted. 
Die Atmosphäre war geprägt von 
Neugier und Vorfreude. Die Füh-
rung begann mit einem Blick hin-
ter die Kulissen der innovativen 
Produktionsstätte. Hier wurde 
nicht nur Essen hergestellt, son-
dern eine nachhaltige Vision ver-
wirklicht.
Das Team von Planted führte uns 
durch die hochmodernen Anla-
gen, erklärte die Kunst der pflanz-
lichen Fleischalternativen und 
verdeutlichte das Engagement 
für Umweltschutz. Die nachhalti-
ge Gestaltung der Produktions-
stätte beeindruckte nicht nur die 
Umweltbewussten unter uns, 
sondern jeden, der die Zukunft 
der Ernährung aktiv miterleben 
wollte.

Nach der faszinierenden Führung erwartete uns ein 
kulinarisches Highlight – eine Verkostung der inno-
vativen Produkte von Planted. Saftige Burger, zarte 
Filets und mehr – jede Kreation begeisterte durch 
Geschmack und Qualität. Die Vielfalt der Aromen 
und Texturen bewies eindrucksvoll, dass pflanzliche 
Alternativen nicht nur ethisch, sondern auch kulina-
risch überzeugen können.
Das JCI Bellevue-Zürich Event bei Planted war nicht 
nur eine Gelegenheit, die Zukunft der Ernährung zu 
erleben, sondern auch eine Plattform für Networ-
king und den Austausch von Ideen. Der Tag bei Plan-
ted wird in unserer Erinnerung als ein bedeutendes 
Ereignis verankert bleiben – ein Tag, an dem wir 
nicht nur Gäste waren, sondern Teilhaber an einer 
Bewegung für nachhaltigen Genuss.

Katharina Piwek
LOM Präsidentin
JCI Bellevue-Zürich

JCI in der Welt der Düfte
20 JCs kamen am 26.10.23 in der 
Parfum Bar in den Genuss einer nicht 
alltäglichen Erfahrung: Sie konnten ihr 
eigenes Parfüm kreieren und mischen.
Ja, Bibergeil gibt es tatsächlich. Es ist eine klassi-
sche Zutat zur Herstellung eines Parfüms, eine «ani-
malisch-warme Ledernote», früher aus der Anal-
drüse des Bibers gewonnen, heute gottseidank 
synthetisch hergestellt. 
Für die meisten aus den LOMs Zürcher Oberland und 
Flughafenregion war es eine eher fremde Welt, in 
die sie in der Parfum Bar in Aathal eintauchten. Ziel 
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des Abends: aus über 30 Ingre-
dienzen ein Parfüm zu kreieren, 
das mit gutem Gewissen auch im 
Alltag getragen werden kann. 
Was angesichts der Dutzenden 
Fläschchen mit Beschriftungen 
wie «Petitgrain», «Ylang Ylang» 
oder «Vetiver» zuerst nach einer 
Mission Impossible klang, nahm 
unter fachkundiger Anleitung der 
Parfümeure rasch Formen an. 
Und so ging es nicht lange, bis die 
JCs hochkonzentriert schnupper-
ten, mischten und schüttelten. 
Zum Schluss wussten alle, was es 
mit Kopf-, Herz- und Basisnoten 
auf sich hat, und dass nach der 
kreativen Arbeit noch einige Ma-
thematik nötig ist, um das Flacon 
aufzufüllen. Alle verliessen den 
Abend mit einem durchaus ge-
sellschaftstauglichen Parfüm. 
Nur Bibergeil wurde seltenst ver-
wendet. ;)

Stéphanie Muggli
LOM Präsidentin
JCI Zürcher Oberland

50 Jahres-Jubi-
läum JCI Frau-
enfeld
Die Frauenfelder Sek-
tion der JCI feierte am 
24.06.2023 bei bestem 
Wetter ihr 50-jähriges 
Bestehen mit internatio-
nalem Glanz und lokaler 
Prominenz.
Die JCI Frauenfeld feierte ihr 
50-jähriges Jubiläum unter dem 
Motto „Wurzeln stärken“. Das Ju-
biläum wurde als Anlass genom-
men, sich an die Ursprünge zu 

erinnern und all jenen zu danken, die die 50 Jahre 
Vereinsbestehen ermöglichten. Das ungezwungene 
Fest brachte nicht nur die Mitglieder der JCI Frauen-
feld, sondern auch internationale Gäste und lokale 
Prominenz zusammen. 
Die JCI Frauenfeld hat im Laufe ihrer 50-jährigen 
Geschichte beachtliche Meilensteine erreicht. Ein 
bedeutendes Ereignis ist die massgebliche Rolle bei 
der Gründung der Murghof Werkstätten. Diese 
Werkstätten bieten sinnstiftende Arbeit für Men-
schen mit Beeinträchtigungen, die im ersten Ar-
beitsmarkt keine Anstellung finden können. Diese 
soziale Verantwortung spiegelt die Werte und das 
Engagement der JCI Frauenfeld wider.
Die JCI Frauenfeld, eine der grössten Kammern in 
der Schweiz, zeichnet sich durch ihren herausragen-
den Spirit und das eigene Clubhaus aus. Die Zusam-
menarbeit, Vernetzung und das Entstehen echter 
Freundschaften bereichern die Gemeinschaft und 
diese wurden am Jubiläumsevent nochmals be-
stärkt.

Patric Gimmi
LOM Präsident
JCI Frauenfeld
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Stabilité, rayon-
nement  
et découvertes !
Une année qui a apporté sa sta-
bilité et découvertes à travers des 
stamms aussi variés qu’intéres-
sants, des belles opportunités de 
rayonnement avec notre partici-
pation au Prix Perl mais aussi un 
superbe stand au marché de 
Noël. Enfin, cette année a vu aus-
si le COMO se dérouler en Suisse 
(Zürich) avec une belle participa-
tion de la JCI Lausanne ! Merci 
pour cette année!

M’Faddel Cherkaoui
OLM Président
JCI Lausanne

2023 : Mission Accomplie !
Une année 2023 marquée par de nou-
veaux membres et un prix pour l‘OLM 
de Sierre

Février : Fit4job. Mai : Sierre Express. Septembre : 
Clean Up Sierre. Décembre: la Course des Lutins. 9 
Stamms et 2 AG. La JCI Sierre a terminé une année 
2023 qui restera gravée dans les mémoires. Nous 
accueillons 7 nouveaux membres qui viennent enri-
chir notre OLM grâce à leur motivation, leur fraî-
cheur et leur envie de bien faire. Merci pour leur 
engagement et bienvenue à eux!
Le point d‘orgue de cette année a été la cérémonie 
Suisse des Awards durant laquelle notre OLM a rem-
porté le prix „coup de coeur“ pour la Course des Lu-
tins remis par l‘OLM de Fribourg. Ce prix concrêtise 
tout le travail de l‘OLM ces dernières années, merci 
encore à l‘équipe de Fribourg !
Le relais est passé à Pierre Balet pour 2024, année 
qui promet plein de surprises. Merci et beaucoup de 
plaisir à Pierre !

Gillian Bruchez
OLM Président
JCI Sierre
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Tradition, Handwerk,  
Genuss
Ein Jahr voller Hochs! Hoch hinaus mit 
meinen persönlichen Zielen, hoch ge-
pokert mit gewissen Anlässen und im 
Hoch vor Glück nach einem tollen Jahr.
Mein Präsidialjahr stand unter dem Motto „Hand-
werk, Tradition und Genuss“. Ich habe vor einem 
Jahr beschrieben, dass es diese Dinge sind, welche 
mich durch mein Leben begleiten und mich zu dem 
Menschen geformt haben, der ich heute bin.
Während meinem Jahr habe ich feststellen dürfen, 
dass dies nicht nur sehr wichtige Eckpfeiler in mei-
nem Leben sind, sondern, dass diese auch bei unse-
ren Mitgliedern eine grosse Bedeutung haben. Ich 
würde sogar noch einen Schritt weiter gehen und 
behaupten es sind ganz wesentliche und verbinden-
de Elemente für unsere Beziehungen und Freund-
schaften innerhalb der JC Luzern.
Nach jedem der rund 25 Anlässe, wenn ich zu später 
Stunde den Abend habe revue passieren lassen, ist 
mich eine grosse Zufriedenheit überkommen. Ich 
habe die Abende und die Gesellschaft jedes einzel-
ne Mal genossen.
Für mich war es eine einmalige Chance, ein Jahr voll 
und ganz nach meinem Gusto zu gestalten. Ich habe 
die Chance bekommen, mit Menschen in Kontakt zu 
treten, welche ich sonst wohl nie kennen gelernt hät-
te. Jede einzelne Begegnung habe ich als Bereiche-
rung dankend angenommen.

Urs Kasper
LOM Präsident
JCI Luzern

Forum 2023, une année « 
médiévalement » unique 
pour Porrentruy
2023 a été pour Porrentruy une année majeure, cen-
trée autour du Forum. 
Par cet événement, chaque membre de l’OLM a 
œuvré afin d’accueillir et de faire connaître, à l’en-
semble des autres OLM de Suisse, notre coin de pays 
de la plus belle des manières, le temps d’un weekend. 

Les nombreux échos positifs que 
nous avons reçus nous rendent 
très fiers et nous permettent d’af-
firmer que cet événement a été 
un franc succès !
Comme cela a été dit à plus repri-
ses, le Forum a permis de placer 
Porrentruy sur la carte et de mie-
ux faire connaître notre OLM et 
notre région à travers le pays.
Et peut-être, à l’avenir, d’organi-
ser un nouvel événement d’enver-
gure ?
Nous tenons ainsi à remercier 
toutes les OLMs et, surtout, le co-
mité national et notre chère Pré-
sidente 2023 Marlen pour leur 
soutien sans faille, leur participa-
tion et leur fort engagement du-
rant ce week-end !

Nathan Rebetez
OLM Vice-président
JCI Porrentruy
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Stabilité, rayon-
nement  
et découvertes !
Une année qui a apporté sa sta-
bilité et découvertes à travers des 
stamms aussi variés qu’intéres-
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pour cette année!

M’Faddel Cherkaoui
OLM Président
JCI Lausanne
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Une nouvelle année riche 
en rencontre !
Au niveau de l’OLM, nous avons passé 
une superbe année, remplie de beaux 
moments d’échanges et de partages. 
Cette année 2023 a été sous le signe 
des rencontre d’autres OLM. Une peti-
te délégation, s’est rendue à plusieurs 
événements organisés par d’autres 
OLM, voir Zone ainsi que le WEKO 
2023.

Cette année encore, nous avons organisé notre tra-
ditionnelle « Balade gourmande » au mois de juin 
2023. Un franc succès, auquel participe toujours 
volontiers la population ainsi que les sponsors. La 
Banque Raiffesen des Montagnes Neuchâteloises 
reste pour nous un partenaire fiable et généreux, 
qui nous accompagne tout au long de cette mani-
festation.
Cette année a été marquée également par la nomi-
nation au poste de Sénateur, notre cher Tiago Da 
Costa. Nous avons organisé une belle journée de 
cérémonie et de partage, avec un bon nombre de 
personnes importantes pour Tiago, que ce soit 
l’OLM, sa famille, les membres du Comité National 
ainsi que du Sénat. 
Nous avons eu aussi le privilège d’accueillir une sé-
ance du Comité National, que nous avons reçu à notre 
Stamm et a qui nous avons offert une soirée d’échan-
ges, de partage, de rires et de moments festifs.
2 de nos membres ont participé à l’édition de la 

Swiss Academy, où ils en sont res-
sortis avec de très beaux souve-
nirs.
Sur la fin d’année, nous avons eu 
le plaisir de participer au Congrès 
Mondial à Zurich, où là encore, ce 
fut une semaine chargée en émo-
tions, en échanges et en fêtes. 
Puis pour conclure l’année, nous 
avons mis sur place notre 2ème 
Marché de Noël, qui a connu un 
franc succès pour les artisans pré-
sents. Nous sommes déjà en train 
de penser à l’année prochaine. 
Tout au long de l’année, nous 
sommes partis à la rencontre des 
autres OLMS, au travers de diffé-
rents LOM2LOM2LOM… et ZO-
NE2ZONE. La possibilité pour 
nous de faire connaître davanta-
ge l’OLM des Montagnes Neu-
châteloises et surtout de rencon-
trer de nouvelles personnes.
Un GRAND merci à Marlen, au 
Comité National et aux Jayces, 
pour cette magnifique année et 
au plaisir de partager d’autres 
moments et événements avec 
vous tous.

Sylvain Bovet
OLM Président
JCI Montagnes Neuchâteloises

JCI 2023 –  
Un anno 
da ricordare!
Che esperienza quella come pre-
sidente di jci ticino 2023! Un anno 
ricco di eventi, cultura aperitivi e 
curiosità.
Dalla lom to lom con Davos che ci 
ha portato amicizie importanti e 
durature, la visita alla Google di 
Zurigo che ci ha arricchito di cu-
riosità, fino alla partnership con 
il comune di Bissone per un even-
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INTEGRA  
Biosciences –  
Wachstum durch  
Innovation
Aus Graubünden in die 
Welt. Die LOMs Chur 
und Sarganserland be-
sichtigen gemeinsam die 
Integra Biosciences AG 
in Zizers.

to culturale dal nome „un ponte verso Bach“ che ci 
ha travolto con l‘unione tra musica di altri tempi ed 
un luogo dal paesaggio e dalle chiese mozzafiato, 
terra natia dell‘artista Borromini.
Per concludere poi con i nostri classici aperitivi men-
sili di jci ticino che ci portano a sognare progetti 
sempre più ambiziosi per la nostra associazione.

Bruno Mammì
LOM Presidente
JCI Ticino 

Wir wurden von CEO Urs Hart-
mann und COO Gian-Andrea Sut-
ter in Empfang genommen. Das 
Unternehmen ist ein führender 
Anbieter von qualitativ hochwer-
tigen Laborgeräten für die präzi-
se Dosierung von Flüssigkeiten 
und für die sterile Aufbereitung 
von Nährmedien. Neben den 
Hauptsitzen in Zizers, CH und 
Hudson, USA unterhält sie eigene 
Niederlassungen rund um Europa 
und Asien. Damit wurde das Jah-
resmotto «Aus Graubünden in die 
Welt» auf den Kopf getroffen. Die 
INTEGRA Biosciences AG ist mei-
ne Arbeitgeberin und deshalb 
freute es mich umso mehr, dass 
über 30 Jaycee‘s den Weg nach 
Zizers fanden. Darunter auch die 
amtierende Nationalpräsidentin, 
Marlen Weidmann und unser Zo-
nenpräsident, Adrian Ciardo. Urs 
Hartmann und Gian-Andrea Sut-
ter liessen in der Strategie tief 
blicken und ich durfte dann noch 
eine Gruppe selbst durch unsere 
neuen Räumlichkeiten führen. 
Abgerundet wurde der Abend mit 
einem Apéro-Brot in JCI-Form.

Fabio Dünser
LOM Präsident
JCI Chur
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Quand l’Europe débarque  
à Romont !
L’année 2023 de l’OLM de La Glâne a été extrême-
ment riche ! Je pourrais vous parlez du Panache 
d’Or, du Projet de la Gouille et de temps d’autres 
commissions…
L’événement le plus marquant pour ma part est le 
week-end de notre jumelage IMT :
Nous avons eu le plaisir d’accueillir sur notre colline 
les OLM de Arlon (Belgique), Vannes (France) et 
Amstelland (Pays-Bas). Au programme du week-
end : apéro de bienvenue, Jeu de piste, Visite d’ent-
reprises, soirée « farmerNight », départ d’une étape 
du tour de Romandie féminin, découverte de la ré-
gion et de ses spécialités culinaires, etc.
Le grand moment du week-end a été notre soirée 
de gala où nous avons fêté les 35 ans de notre OLM.
Un week-end riche fait d’échange, de rire et de par-
tage qui a laissé une belle image de notre région à 
nos amis.
Rendez-vous est pris pour le prochain week-end IMT 
aux Pays-Bas !

Christian Ayer
OLM Président
JCI La Glâne

Zonensitzung und  
35 Jahre Jubiläum  
JCI Interlaken

Freunde treffen, Aus-
tausch in den Zonen, 
Feste feiern… Die 
Zonensitzung mit der 
anschliessenden Jubilä-
umsfeier war ein ereig-
nisreicher Tag.
Alle Präsidenten und Vizepräsi-
denten aus der ganzen Schweiz 
haben sich für die Zonensitzung 
in Interlaken getroffen. Der Tag 
startete mit einem gemeinsamen 
Apéro, welches die Möglichkeit 
bot sich zu treffen, untereinander 
auszutauschen und Gespräche zu 
führen. Anschliessend waren die 
verschiedenen Sitzungen in den 
Zonen. Die Zonenpräsidenten 
wurden verdankt und die neuen 
Zonenpräsidenten gewählt. 
Am Abend wurde ausgiebig das 
35- Jahre Jubiläum der LOM In-
terlaken gefeiert. Sehr gutes Es-
sen, exquisiter Wein, Musik, Be-
kannte und Freunde, Gespräche 
und viel Spass, um nur ein paar 
Highlights zu nennen. Es war ein 
sehr ereignisreicher Tag mit viel 
Freude und Spass.

Jasmin Egloff
LOM Präsidentin
JCI Interlaken
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La Passion d’au-
jourd’hui au ser-
vice des Succès 
de demain.
Donovan Hatt
OLM Président
JCI Sion

Rassembler la Veveyse
Lors de mon année de présidence, 
j’avais envi de monter un projet afin 
de réunir et faire connaitre notre OLM.  
L’idée est de créer un bar que l’on pu-
isse utiliser lors de nos manifestations 
; qui puisse être mis à disposition d’as-
sociations afin de soulever des fonds, 
mais aussi pour des clubs ou des ent-
reprises, avec également la possibilité 
de le louer à des particuliers.

Nous avons mis sur pied une com-
mission pour la gestion de ce pro-
jet. Dans un premier temps nous 
nous somme focalisés sur l’aspect 
que nous voulions donner à notre 
bar. Après d’intenses délibérati-
on, nous avons optez pour ins-
taller ce bar dans un Piaggo à 3 
roues. S’en est suivi la phase de 
recherche de fonds. Avec un dos-
sier sponsoring en béton, en 2 
semaines nous avions réuni la 
somme nécessaire pour concréti-
ser notre projet.  La Partie cons-
truction en marche, nous avons 
retaper la carrosserie et la pein-
ture de notre véhicule.
Agencé la partie arrière avec une 
cave à vin, une tireuse à bière, une 
télévision et une sono pour passer 
des moments sympas ! Nous 
avons inauguré notre fantastique 
Bar éphémère le jeudi 14 septem-
bre dans les vignes de Chardonne 
en compagnie de nos sponsors, 
partenaires, membres actifs, an-
ciens membres et sénateurs. 
Ce fut une franche réussite ! No-
tre Bar parcourt désormais la ré-
gion d’événement en événement. 

Johan Grivet
OLM Président
JCI de la Veveyse
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JCI Interlaken
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La Passion d’au-
jourd’hui au ser-
vice des Succès 
de demain.
Donovan Hatt
OLM Président
JCI Sion

Rassembler la Veveyse
Lors de mon année de présidence, 
j’avais envi de monter un projet afin 
de réunir et faire connaitre notre OLM.  
L’idée est de créer un bar que l’on pu-
isse utiliser lors de nos manifestations 
; qui puisse être mis à disposition d’as-
sociations afin de soulever des fonds, 
mais aussi pour des clubs ou des ent-
reprises, avec également la possibilité 
de le louer à des particuliers.

Nous avons mis sur pied une com-
mission pour la gestion de ce pro-
jet. Dans un premier temps nous 
nous somme focalisés sur l’aspect 
que nous voulions donner à notre 
bar. Après d’intenses délibérati-
on, nous avons optez pour ins-
taller ce bar dans un Piaggo à 3 
roues. S’en est suivi la phase de 
recherche de fonds. Avec un dos-
sier sponsoring en béton, en 2 
semaines nous avions réuni la 
somme nécessaire pour concréti-
ser notre projet.  La Partie cons-
truction en marche, nous avons 
retaper la carrosserie et la pein-
ture de notre véhicule.
Agencé la partie arrière avec une 
cave à vin, une tireuse à bière, une 
télévision et une sono pour passer 
des moments sympas ! Nous 
avons inauguré notre fantastique 
Bar éphémère le jeudi 14 septem-
bre dans les vignes de Chardonne 
en compagnie de nos sponsors, 
partenaires, membres actifs, an-
ciens membres et sénateurs. 
Ce fut une franche réussite ! No-
tre Bar parcourt désormais la ré-
gion d’événement en événement. 

Johan Grivet
OLM Président
JCI de la Veveyse
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Simply The Best
Unser Highlight in unserem Präsidialjahr waren de-
finitiv die Mitglieder der JCI Solothurn. Vielen Dank 
nochmals an dieser Stelle: Angefangen bei eurer 
Unterstützung die JCI Solothurn im Co-Präsidium 
zu führen, über euer unermüdliches Engagement - 
sei es im Vorstand, den AKs oder beidem - bis hin zu 
euren zahlreichen Teilnahmen an unserem Jahres-
programm, insbesondere an den Lunches – das ers-
te Mal seit Corona waren alle Lunches wieder sehr 
gut besucht. Your are simply the best! Wir sind stolz 
durften wir eure Co-Präsidentinnen sein!

Mirjam Voser und Cindy Walter
LOM Co-Präsidentinnen
JCI Solothurn

Erfolgreiches Jahr als JCI 
LOM Surselva Präsident 
ohne Corona-Hürden
Es war mir eine große Ehre und Freude, das Präsi-
dium der JCI LOM Surselva zu übernehmen, voller 
Motivation und Leidenschaft für die kommenden 
Aufgaben. Ein besonderes Highlight dieses Jahres 
war die Tatsache, dass ich als erster Präsident ohne 
die Einschränkungen von Corona-Protokollen unse-
re Events gestalten konnte.
Die Events erfreuten sich eines enormen Interesses 
und wurden von den LOM-Mitgliedern mit großer 
Begeisterung besucht. Ein besonders beeindrucken-

des Highlight war unser Event bei 
der Weissen Arena Gruppe, bei 
dem erfreuliche 90% der Mitglie-
der teilnahmen. Dabei eröffnete 
sich uns nicht nur die faszinierende 
Welt der Weissen Arena, sondern 
auch ein spannender Einblick in 
die Unternehmerphilosophie von 
Reto Gurtner. Seine inspirierende 
Laax DNA prägt nicht nur die 
Weisse Arena, sondern auch die 
Atmosphäre unseres Zusammen-
treffens.
Dieses Jahr war geprägt von er-
folgreichen Veranstaltungen, re-
gem Austausch und dem Aufbau 
einer starken Gemeinschaft. Als 
Präsident bin ich stolz auf das Er-
reichte und freue mich auf die 
weiteren Herausforderungen und 
Chancen, die die Zukunft für die 
JCI LOM Surselva bereithält. Ge-
meinsam werden wir auch künftig 
inspirierende Events gestalten 
und die Mitgliederbindung stär-
ken.

Gian Peider Casanova
LOM Präsident
JCI Surselva

Wir strampeln 
für den guten 
Zweck! Und das 
Strampeln wur-
de belohnt!
Das Thema Energie-
knappheit war Anfang 
2023 in aller Munde. 
Was, wenn wir plötzlich 
nicht mehr das Smart-
phone laden oder die 
Wäsche waschen kön-
nen?
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Das Thema war bei meiner Amts-
übernahme als Präsidentin der 
Kammer Untersee-Kreuzlingen 
allgegenwertig. Als die Anfrage 
für die Teilnahme am diesjähri-
gen Gartentag war mir klar, dass 
war die Gelegenheit, um Auf-
merksamkeit zu schaffen. Im Zei-
chen der Nachhaltigkeit haben 
wir unsere Fahrräder geschnappt, 
diese an einen Stromgenerator 
gehängt und aufgezeigt, wie viel 
man strampeln muss, um einen 
Espresso rauszulassen oder eine 
Stunde fernzusehen. Die Passan-
ten konnten für unsere Sozialpro-
jekte spenden und für jeden Fran-
ken, der gespendet wurde, haben 
wir 1 Minute gestrampelt. 
Das Schwitzen sich gelohnt. Ge-
samt wurden 1000 Wattstunden 
gestrampelt und es gingen Spen-
den im Wert von über CHF 2‘000.- 
für unsere Sozialprojekte ein. Die 
Bevölkerung in der Umgebung 
hat JCI als Verein wahrgenom-
men, welcher sich kümmert. Als 
das Ganze noch von JCI Schweiz 
zum besten PR-Projekt gekürt 
wurde, konnte mein Stolz für un-
sere Kammer nicht grösser sein. 
Solche Aktionen machen es aus, 
bei JCI dabei zu sein und als Ge-
meinschaft einen positiven Fuss-
abdruck in unserer Welt zu hinter-
lassen. 

Andrea Haussener
LOM Präsidentin
JCI Untersee-Kreuzlingen

2023, l’année 
des candidats 
pour la JCI  
LAVAUX !

Une année riche en expérience et en 
folles rencontres. Plus de candidats 
que de membres

Mais quelle folle année pour notre OLM ! Déjà forte 
d’onze membres motivés, la voilà renforcée par 15 
candidats tout au long de l’année. En janvier déjà, 
nous avons débutés par des initiations au débating 
pour briser la glace et tous sortir de notre zone de 
confort. Nous avons ainsi fait la connaissance de 
tous ces candidats pour la très grande majorité mo-
tivés et gonflés à block.
Avides de travail et de responsabilités, nous avons 
avec leur aide organisés plusieurs projets tels qu’un 
tournoi de pétanque, une marche caritative pour les 
enfants gravement malades, des sorties en bateaux 
et pleins de visites passionnantes.
La JCI Lavaux ne cesse de s’agrandir avec des nou-
veaux membres conquis pleinement par l’esprit JCI.

François Rogivue
OLM Président
JCI Lavaux
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Biel-Bienne’s wine and 
watches on the world 
stage
Biel-Bienne made a lasting impression 
on World Congress participants with 
its wine tasting and watch presentati-
ons.
As soon as my JCI Biel-Bienne colleagues voted me 
into the presidential position at our General Assem-
bly in 2022, I knew that I wanted our LOM to have a 
presence at the World Congress. I shared my vision 
and was excited that the members were just as thril-
led about the opportunity as I was. Two task forces 
were immediately formed to push these ideas along 
– there was much to get done before the event just 
one year later. We knew we wanted to invite parti-
cipants to Biel-Bienne to see our little corner of Swit-
zerland, and we knew we wanted to be part of the 
Swiss Night to show off our country in the best way 
possible. What better way to do that than with wine 
and watches?!
As a LOM President and part of the World Congress 
Organizing Committee, I was so incredibly proud of 
my members who put on an unforgettable experien-
ce with a visit to NORQAIN, an up-and-coming wat-
chmaker in Biel. And to see my members at our 
stand during the Swiss Night, mingling with World 
Congress guests and presenting a local winemaker’s 
products to Jaycees from all over the world, was a 
major highlight for me. 

Samantha Oberholzer
LOM Präsidentin
JCI Biel-Bienne

Ein intensives 
Jahr mit Glet-
scherschmelze, 
Curlingplausch 
und vielen schö-
nen Begegnun-
gen
Ein Jahr geht bekannt-
lich schnell vorbei – so 
war es auch 2023. Erst 
rückblickend fiel mir auf, 
wie viel tatsächlich ge-
laufen ist.

Wie üblich, war der Hauptteil des 
Programms für die 9 Monatsan-
lässe vorgesehen. Es standen 
verschiedene Themen auf dem 
Programm und die Teilnehmer-
zahl war jeweils gut. Eindrücklich 
war der Vortrag des Gletscher-
experten David Volken (BAFU), 
bei dem die negativen Auswir-
kungen der voranschreitenden 
Klimaerwärmung auf die Glet-
scher eindrücklich zu sehen wa-
ren. Die langfristigen Folgen auf 
unsere ganze Region sind dabei 
nur schwer abschätzbar. Beson-
ders gefreut hat mich ein ge-
meinsamer Monatsanlass mit 
dem Lions Club Simplon, wobei 
man sich über die Vereins- und 
Altersgrenzen hinaus austau-
schen konnte.
Zwei weitere Highlights waren die 
LOM2LOM-Anlässe. Beim ersten 
Anlass besuchten wir zusammen 
mit der LOM Sion in Salgesch eine 
Kellerei. Beim zweiten Anlass 
durften wir die LOM Innerschwyz 
bei uns in Brig begrüssen. Auf den 
Rundgang im Stockalperschloss 
folgte ein gemeinsames Apéro 
und Nachtessen.
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Zudem hat die LOM Brig nach ei-
nigen Jahren wieder am Curling-
turnier in Kandersteg teilgenom-
men und konnte dabei den Pokal 
nach Brig holen, worauf wir na-
türlich sehr stolz sind.

Yann Stucky
LOM Präsident
JCI Brig

Senior Project Manage Events
We organized a LOM to LOM to-
gether with Ticino, which had an 
impressive turn out.
We learnt about new local pro-
jects such as Sunniberg Climbing, 
visited the local ARGO (workplace 
and home for disabled people) to 
learn more about the work they 
do and how JCI members could 
support with their business.
Our candidates set up an interes-
ting event informing us about 
their recent merger.
Following the success of 2022 we 
set up a stand at the “Verkehrs-
frei Promendade” to raise money 
for the Stiftung Kinderhospiz 
Schweiz.
We invited our local politcians 
campaigning for the kelinerland-
rat, to pitch at our legendary 
partner “Wildessen” and said 
good bye to our outgoing mem-
bers with a steak frite night!
We had 8 members join the JCI 
World Congress in Zürich which 
was a highlight for all and finis-
hed the year with our GV.
Finally one of our members Mark 
Künz became Zone 4 President! 
Congratulations Marc!

Nia Jenkins
LOM Präsidentin
JCI Davos

We started in December with an interesting presen-
tation held by our local government on the concept 
of a “neugestaltung ortzentrum Davos Dorf”.
We were also fortunate to get a behind the scenes 
look into the logistics and security regime at the 
World Economic Forum – just hours before their se-
curity sweep took place.
In February 2023 we hosted the national JCI Hockey 
Tournament with over 40 participants! JCI Davos 
sponsored the apero.
We visited various new local businesses including 
Golf am See – a start up, conceptualized by one of 
our own members.
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LEAP  
Voralberg (Österreich)
Keine 24 Stunden, sondern ein ganzes 
Wochenende dauerte der Leap. Mit 
12 Mitgliedern, 9 PartnerInnen und 5 
Kinder ging es in den Voralberg.
Die Gruppe besuchte die Firma 11er, die sich auf die 
Herstellung und den Vertrieb von tiefgekühlten Kar-
toffelprodukten spezialisiert hat. Wir besichtigten 
die Produktion und erfuhren, dass die Firma 11er 
alles von der Kartoffel verwertet (Abfall wird zu Bio-
gas für eigene Logistik). Nach einer üppigen Degus-
tation und dem anschliessenden Check-in im Hotel 
in Dornbirn, ging es zum Abendessen in die Gast-
stube «Rotes Haus», begleitet von drei Mitgliedern 
der JCI Voralberg. Danach begab sich der grösste 
Teil der Gruppe auf eine Bar-Tour. Am nächsten Vor-
mittag bummelten einige durch den Markt im his-
torischen Städtle von Dornbirn oder genossen das 
schöne Wetter in einem gemütlichen Café. An-
schliessend brachte die Karrenseilbahn die Gruppe 
auf die Aussichtsplattform «Karren-Kante», wo sie 
einen imposanten Rundumblick über das Rheintal, 
den Bodensee bis tief hinein in das Vorarlberger 
Oberland bestaunen konnten. Zum Abendessen tra-
fen sich alle im altehrwürdige Gasthaus Gemsle. 
Nach dem Nachtessen und in guter Stimmung liess 
die Gruppe den Abend gemeinsam ausklingen.

Florian Buess
LOM Präsident
JCI Zug

Année coup  
de poker
2023, année de ma présidence. 
Si je devais la résumer, je dirais 
qu’elle fut remplie de belles visi-
tes d‘entreprises, telles que Nant 
de Dranse, qui est normalement 
fermé au public, la visite du Zoo 
des Marécottes qui nous a permis 
de voir les backstages d’un zoo ou 
encore la Fromagerie de Martig-
ny, qui te donne envie de manger 
du fromage jour et nuit.
2023 fut également remplie de 
moments de partage, que ce soit 
au château de la Bâtiaz de Mar-
tigny pour une soirée meurtres et 
mystères pour fêter les 30 ans des 
VSOP ou lors de Lomtolom avec 
Sion pour un tournoi de pétanque 
(on ne dira évidemment pas quel 
club à gagner).
Mais si je devais parler d’un évé-
nement en particulier, ce serait 
évidemment le Congrès Mondial 
qui s’est déroulé à Zurich. Ce fut 
mon 1er congrès mondial et de 
plus en Suisse. C’est un événe-
ment unique et selon moi chaque 
jaycee devrait avoir l’opportunité 
d’en vivre un dans sa vie de jay-
cee. Cet événement nous fédère 
entre les OLM, mais permet éga-
lement de remotiver les membres 
d’une OLM et de partager des 
moments uniques avec des per-
sonnes passionnantes venant du 
monde entier.
Et je finirai en mentionnant un 
projet de fin d’année qui nous 
tient particulièrement à coeur à 
la JCI de Martigny. Chaque an-
née, nous organisons une action 
de Noël. Cela fait maintenant 
deux années, que nous travaillons 
avec les Cartons du Coeur. De sa-
voir, que grâce à notre contribu-
tion, des personnes dans le beso-
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in auront de quoi nourrir leur 
famille permet de vraiment don-
ner un sens à notre participation 
à la Jeune Chambre Internatio-
nale.
En conclustion, je dirais que l’an-
née 2023 fut riche en émotions et 
en partage et qu’elle a permis de 
reposer de bonnes bases pour 
l’année 2024, afin de faire croitre 
notre club, de le redynamiser et 
de repartir avec des projets mo-
tivants pour que la Jeune Cham-
bre de Martigny puisse perdurer 
encore de nombreuses années.

Lucie Saudan-Bestazzoni
OLM Présidente
JCI Martigny

Event mit der 
Kinderkrebshilfe 
Zentralschweiz
Einen Moment Glücklich-
keit schaffen – ein Ziel, 
dass sich Michael Arnold 
in seinem Amtsjahr ge-
setzt hat.

Die Diagnose Krebs ist ein schwe-
rer Schicksalsschlag für Betroffe-
ne. Wenn es das eigene Kind 
trifft, ist dies nur sehr schwer zu 
akzeptieren.  «In solchen Fällen 
unterstützen wir als Verein be-
troffene Familien, indem wir un-
sere Erfahrungen austauschen», 
erzählte Katrin del Pozo beim Ad-
venture Day. «Neben dem Aus-
tausch vermitteln wir Kontakte 
oder leisten immaterielle und 
materielle Hilfe», erklären sie 
weiter «Vor allem wollen wir das 
Wohlbefinden der betroffenen 
Kinder fördern. Dieses Wohlbe-
finden überträgt sich auch auf die 

Familien.» Nach einem leckeren Mittagessen war-
teten zwei Park Ranger auf die Familien und die JCI-
Mitglieder. Die Ranger gaben ihr Fachwissen mit 
sehr viel Leidenschaft weiter. Als Erinnerung an den 
Tag durften alle Kinder ein mit Tierpfoten bemaltes 
Glas, gefüllt mit Süssigkeiten, nach Hause nehmen. 
Wie es auf der Homepage der Kinderkrebshilfe Zen-
tralschweiz heisst: Es sollen Schmetterlinge fliegen 
– und krebsbetroffene Kinder sollen leichte Momen-
te erleben. Der Tag im Tierpark Goldau schaffte es: 
Ein leichter Moment unter den Kindern und Familien 
war spürbar.

Michael Arnold
LOM Präsident
JCI Uri

Un lien pour la jeunesse
Grâce au mouvement «Fit4job», nous avons réussi 
à établir une collaboration avec les écoles de notre 
commune. Nous avons proposé des différentes ap-
proches comme des visites d’entreprises, journées 
découvertes et échanges sur les parcours des mem-
bres JCI. Ce projet, nous a permis de motiver des 
membres et de pouvoir mettre en avant la JCI au 
niveau communal. Nous espérons que ce lien pour 
soutenir et motiver les jeunes de notre commune va 
perdurer.

Marine Oiry
OLM Présidente
JCI Villars-sur-Ollon
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LEAP  
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12 Mitgliedern, 9 PartnerInnen und 5 
Kinder ging es in den Voralberg.
Die Gruppe besuchte die Firma 11er, die sich auf die 
Herstellung und den Vertrieb von tiefgekühlten Kar-
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Florian Buess
LOM Präsident
JCI Zug

Année coup  
de poker
2023, année de ma présidence. 
Si je devais la résumer, je dirais 
qu’elle fut remplie de belles visi-
tes d‘entreprises, telles que Nant 
de Dranse, qui est normalement 
fermé au public, la visite du Zoo 
des Marécottes qui nous a permis 
de voir les backstages d’un zoo ou 
encore la Fromagerie de Martig-
ny, qui te donne envie de manger 
du fromage jour et nuit.
2023 fut également remplie de 
moments de partage, que ce soit 
au château de la Bâtiaz de Mar-
tigny pour une soirée meurtres et 
mystères pour fêter les 30 ans des 
VSOP ou lors de Lomtolom avec 
Sion pour un tournoi de pétanque 
(on ne dira évidemment pas quel 
club à gagner).
Mais si je devais parler d’un évé-
nement en particulier, ce serait 
évidemment le Congrès Mondial 
qui s’est déroulé à Zurich. Ce fut 
mon 1er congrès mondial et de 
plus en Suisse. C’est un événe-
ment unique et selon moi chaque 
jaycee devrait avoir l’opportunité 
d’en vivre un dans sa vie de jay-
cee. Cet événement nous fédère 
entre les OLM, mais permet éga-
lement de remotiver les membres 
d’une OLM et de partager des 
moments uniques avec des per-
sonnes passionnantes venant du 
monde entier.
Et je finirai en mentionnant un 
projet de fin d’année qui nous 
tient particulièrement à coeur à 
la JCI de Martigny. Chaque an-
née, nous organisons une action 
de Noël. Cela fait maintenant 
deux années, que nous travaillons 
avec les Cartons du Coeur. De sa-
voir, que grâce à notre contribu-
tion, des personnes dans le beso-

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   46240209_Jahresbericht_JCIS.indd   46 13.02.24   20:0513.02.24   20:05

in auront de quoi nourrir leur 
famille permet de vraiment don-
ner un sens à notre participation 
à la Jeune Chambre Internatio-
nale.
En conclustion, je dirais que l’an-
née 2023 fut riche en émotions et 
en partage et qu’elle a permis de 
reposer de bonnes bases pour 
l’année 2024, afin de faire croitre 
notre club, de le redynamiser et 
de repartir avec des projets mo-
tivants pour que la Jeune Cham-
bre de Martigny puisse perdurer 
encore de nombreuses années.

Lucie Saudan-Bestazzoni
OLM Présidente
JCI Martigny

Event mit der 
Kinderkrebshilfe 
Zentralschweiz
Einen Moment Glücklich-
keit schaffen – ein Ziel, 
dass sich Michael Arnold 
in seinem Amtsjahr ge-
setzt hat.

Die Diagnose Krebs ist ein schwe-
rer Schicksalsschlag für Betroffe-
ne. Wenn es das eigene Kind 
trifft, ist dies nur sehr schwer zu 
akzeptieren.  «In solchen Fällen 
unterstützen wir als Verein be-
troffene Familien, indem wir un-
sere Erfahrungen austauschen», 
erzählte Katrin del Pozo beim Ad-
venture Day. «Neben dem Aus-
tausch vermitteln wir Kontakte 
oder leisten immaterielle und 
materielle Hilfe», erklären sie 
weiter «Vor allem wollen wir das 
Wohlbefinden der betroffenen 
Kinder fördern. Dieses Wohlbe-
finden überträgt sich auch auf die 

Familien.» Nach einem leckeren Mittagessen war-
teten zwei Park Ranger auf die Familien und die JCI-
Mitglieder. Die Ranger gaben ihr Fachwissen mit 
sehr viel Leidenschaft weiter. Als Erinnerung an den 
Tag durften alle Kinder ein mit Tierpfoten bemaltes 
Glas, gefüllt mit Süssigkeiten, nach Hause nehmen. 
Wie es auf der Homepage der Kinderkrebshilfe Zen-
tralschweiz heisst: Es sollen Schmetterlinge fliegen 
– und krebsbetroffene Kinder sollen leichte Momen-
te erleben. Der Tag im Tierpark Goldau schaffte es: 
Ein leichter Moment unter den Kindern und Familien 
war spürbar.

Michael Arnold
LOM Präsident
JCI Uri

Un lien pour la jeunesse
Grâce au mouvement «Fit4job», nous avons réussi 
à établir une collaboration avec les écoles de notre 
commune. Nous avons proposé des différentes ap-
proches comme des visites d’entreprises, journées 
découvertes et échanges sur les parcours des mem-
bres JCI. Ce projet, nous a permis de motiver des 
membres et de pouvoir mettre en avant la JCI au 
niveau communal. Nous espérons que ce lien pour 
soutenir et motiver les jeunes de notre commune va 
perdurer.

Marine Oiry
OLM Présidente
JCI Villars-sur-Ollon

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   47240209_Jahresbericht_JCIS.indd   47 13.02.24   20:0513.02.24   20:05



Highlights meines Präsi-
dial-jahres bei JCI LOM 
Emmental
Wir starteten das Jahr ganz traditionell mit der Be-
sichtigung eines Spiels des SCL Tigers. Die Tigers 
spielten gegen Lausanne HC und verloren das Spiel 
leider mit 4 zu 5. Die Stimmung bei den JCI Teilneh-
menden war jedoch, wie man auf dem Foto sieht, 
trotzdem fröhlich. Im Februar haben wir die Firma 
Vogt in Oberdiesbach besucht und lernten dort an 
einer spannenden Besichtigung, was alles nötig ist 
um ein Einsatzfahrzeug der Feuerwehr auszurüsten 
und wieso ein Elektrofeuerwehrfahrzeug nach heu-
tigem Entwicklungsstand keinen Sinn macht. Wir 
liessen danach den Abend bei einem gemütlichen 
Abendessen ausklingen. Informativ ging es mit März 
weiter. Wir besuchten die Zander Produktionsstätte 
vom Matthias Widmer und seiner Familie. Er suchte 
ein neue Einnahmequelle, welche mit kleinerem Auf-
wand als der klassische Bauerbetrieb verbunden 
war und fand diese in der Produktion von Zander. 
Wir durften die eindrücklichen Becken im alten Stall 
besichtigen und erführen viel über die Schwierig-
keiten und Tücken in der Haltung der Fische sowie 
über den Verkauf. Nach einem sehr feinen Apèro mit 
Spezialitäten vom Hof, liessen wir den Abend wieder 
bei einem gemütlichen Abendessen ausklingen. Am 
20.04. fand der jährliche Wirtschaftsausblick der 
BEKB in den Räumlichkeiten des Hotel Hirschen in 
Langnau statt. Beat Lanz und Remo Schlapbach 
präsentierten in einem Referat die kurz- bis mittel-
fristigen wirtschaftlichen Prognosen und beantwor-
teten Fragen dazu. Im März durften wir erfahren wie 

Käse hergestellt wird und in ge-
mütlicher Umgebung sogleich 
selber mit anfassen und den ei-
genen Käse produzieren. Als be-
sonderes Highlight hervorzuhe-
ben war das Apéro sowie, dass 
wir unseren eigenen Käse nach 
Hause geliefert bekamen. Leider 
nahmen am Event etwas wenig 
Mitglieder teil. Die Lehrstellen-
börse fand wiederum im August 
statt. Dazu wird euch Fabienne 
gerne noch etwas mehr erzählen. 
Im Herbst erhielten wir einen Ein-
blick in die ESA Burgdorf. Nach 
einem kurzen Vortrag «was die 
ESA ist» und warum die ESA ihre 
Produkte «nur» an Garagen und 
nicht an Endkunden liefert, er-
hielten wir eine Führung. Wir 
staunten über die Unmengen an 
gelagerten Pneus sowie die auf 
Effizienz getrimmten Prozesse. 
Nach einem Apéro in der ESA 
ging es zu einem gemeinsamen 
Abendessen im B5 in Burgdorf. 
Das diesjährige Serviceclubtref-
fen wurde durch den Lions Club 
Langnau organisiert und fand 
standesgemäss im Hotel Hir-
schen in Langau statt. Bastian 
Kabuth erzählte von seinem 
spannenden Filmprojekt und 
während des gemeinsamen Es-
sens wurden erste Kontakte aus-
getauscht und spannenden Ge-
schichten erzählt.

Manuel Murer
LOM Präsident
JCI Emmental

240209_Jahresbericht_JCIS.indd   48240209_Jahresbericht_JCIS.indd   48 13.02.24   20:0513.02.24   20:05

Wie ein Rück-
tritt die LOM  
bewegte
Ganz unerwartet kam 
die Nachricht nicht, den-
noch traf sie die LOM 
Oberthurgau zu einem 
unpassenden Zeitpunkt 
und verlangte einiges 
ab. Highlight? Ja!
Die LOM Oberthurgau startete 
nach der GV 2022 fulminant ins 
Jahr des Weltkongresses und in 
jenes Jahr, in dem wir zum ersten 
mal in unserer LOM-Geschichte 
die Nationalpräsidentin stellen 
würden. Eine Ehre sonderglei-
chen, alle Zeichen standen auf 
„Highlight“. 
Ein Jahr in welchem es viel zu or-
ganisieren und zu bewerkstelli-
gen gab. Von der Senatorener-
nennung von bis hin zu der 
Übergabefeier und weiteren klei-
nen Dienstleistungen, welche 
man als LOM in einer Art Stabs-
funktion einer NP halt so wahr-
nimmt. 
Und dann der Rücktritt! Mitten im 
Jahr, mitten in allen Vorbereitun-
gen. Highlight? Ja!
Als sich der erste Schock legte, 
raufte sich der Vorstand wie auch 
sämtliche Mitglieder der LOM 
Oberthurgau zusammen und un-
terstützten sich gegenseitig. Jetzt 
erst recht war die Devise!
LOM-Vize-Präsident Samuel 
Svec erklärte sich sofort bereit, 
die Präsidentschaft ad Interim zu 
übernehmen und das Jahr wei-
terzuführen. Nicht zuletzt dank 
seiner Motivation gelang es, dass 
Jahr mit allen Highlights zu wirk-
lichen Highlights werden zu las-
sen und die Grundlage für ein 

weiteres JCI-Jahr zu legen und die Strukturen zu 
festigen.
Wir freuen uns insbesondere über die Aufnahme von 
zwei neuen Mitgliedern, Rick Näf und David Brogli, 
in unsere LOM. Sie bringen eine positive und dyna-
mische Einstellung mit, die zweifellos zur Weiter-
entwicklung und Bereicherung unserer Organisation 
beitragen und der LOM Oberthurgau neue Vibes 
bringen wird!

Janik Lampert
LOM Vorstandsmitglied
JCI Oberthurgau

A l’occasion du WeKo à Zurich, l’OLM 
de Genève a officialisé avec succès 
son jumelage avec l’OLM d’Osaka au 
Japon. Il s’agit d’une première pour 
les deux pays qui donnera lieu à coup 
sûr à de nombreux échanges et évène-
ments de qualité !

François Léonet
OLM Président
JCI Genève
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Beständig-
keit und neuer 
Schwung für die 
LOM Flughafen-
region Zürich
Mit Freude blicken wir 
auf das Jahr 2023 zu-
rück. Unser Engagement 
und unsere Traditionen 
haben zu einem erfreuli-
chen Wachstum unserer 
Kammer geführt.
Besonders erfreulich ist die Tat-
sache, dass wir laufend Gäste 
und Interessenten begrüßen 
durften. Diese vielfältige Teilnah-
me zeigt das Interesse an unserer 
Kammer sowie auch die Relevanz 
der Region.
Trotz bescheidener Mitglieder-
zahlen in den vergangenen Jah-
ren, haben wir stets an unseren 
Kernveranstaltungen und Tradi-
tionen festgehalten. 
In diesem Sinne war einer der Hö-
hepunkte dieses Jahr, die gelun-
gene Durchführung des Projekts 
Fit4Jobs. Fit4Jobs trägt nicht nur 
dazu bei, die beruflichen Pers-
pektiven der regionalen Jugend 
zu stärken, sondern schweisst 
auch unsere Mitglieder zusam-
men und bringt Alle in der Per-
sönlichkeitsentwicklung weiter.

Die erfolgreiche Durchführung dieses Projekts ist 
vor allem dem außerordentlichen Engagement so-
wohl der langjährigen Mitglieder als auch der neuen 
Gesichter in unseren Reihen zu verdanken. Diese 
Mischung aus Erfahrung und frischem Wind hat 
unsere Kammer gestärkt, welche nun mit viel Moti-
vation und einem soliden Vorstand in das nächste 
Jahr starten darf.

Auf ein weiteres Jahr voller Zusammenarbeit, 
Innovation und Erfolg!

Hannes Schärer
LOM Präsident
JCI Flughafenregion Zürich
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Das NK 2023 bedankt  
sich herzlich für das  
einzigartige Jahr.
Le CN 2023 remercie  
chaleureusement pour 
cette année exception-
nelle.
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Fit4Jobs. Fit4Jobs trägt nicht nur 
dazu bei, die beruflichen Pers-
pektiven der regionalen Jugend 
zu stärken, sondern schweisst 
auch unsere Mitglieder zusam-
men und bringt Alle in der Per-
sönlichkeitsentwicklung weiter.

Die erfolgreiche Durchführung dieses Projekts ist 
vor allem dem außerordentlichen Engagement so-
wohl der langjährigen Mitglieder als auch der neuen 
Gesichter in unseren Reihen zu verdanken. Diese 
Mischung aus Erfahrung und frischem Wind hat 
unsere Kammer gestärkt, welche nun mit viel Moti-
vation und einem soliden Vorstand in das nächste 
Jahr starten darf.

Auf ein weiteres Jahr voller Zusammenarbeit, 
Innovation und Erfolg!

Hannes Schärer
LOM Präsident
JCI Flughafenregion Zürich
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Das NK 2023 bedankt  
sich herzlich für das  
einzigartige Jahr.
Le CN 2023 remercie  
chaleureusement pour 
cette année exception-
nelle.
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